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ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ МЕДИЦИНСКАЯ ГАЗЕТА

НОВОСЕЛЬЕ

ПОЛВЕКА  НА  ЛЮБИМОЙ  РАБОТЕ
85-летний юбилей отметила ветеран труда Российской Федерации Екатерина Беспалова

После масштабной реконструкции в поселке Барсово 
открылась современная поликлиника 2
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В рамках ремонта реализован принципиаль-
но новый подход к организации медицинско-
го обслуживания жителей Сургутского района. 
Изменения произошли благодаря государствен-
ной программе «Модернизация первичного зве-
на здравоохранения».

В медицинское учреждение приобретено новое 
медицинское оборудование, мебель, полностью информатизирован 
лечебно-диагностический процесс. Больше никакой регистратуры «за 
окном». Навигация внутри здания стала интуитивно понятной. Ка-
питальный ремонт проведен с применением технологий бережливого 
производства. Предусмотрено все и для приема людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья.

В поликлинике существует возможность не только оказания пер-
вичной медико-санитарной помощи, но и первичной специализиро-
ванной. Теперь самые посещаемые кабинеты расположены на нижних 
этажах, включая доврачебный. Доступность диагностических меди-
цинских услуг повысилась благодаря увеличению мощности кабинета 
проведения эндоскопических исследований, открытию кабинетов уль-
тразвуковой и функциональной диагностики.

Организация приема ряда узких специалистов стало действительно 
важным событием для жителей Барсово и других поселений, которые 
обслуживает поликлиника. Нововведением стала открывшаяся после 
ремонта комната матери и ребенка, где есть все необходимое. Благода-
ря открытию двух прививочных кабинетов теперь маленьким жителям 
Барсово не придется ехать в другой поселок для того, чтоб привиться 
вакциной БЦЖ.

Впервые в поселке появится возможность проводить такие исследо-
вания, как СМАД, холтеровское мониторирование ЭКГ, велоэргомет-
рия, не отправляя пациентов в другие учреждения.

ПРЕСС-СЛУЖБА ДЕПАРТАМЕНТА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ ЮГРЫ

Заведующая консультатив-
но-диагностическим отделени-
ем № 4 детской поликлиники, 
врач-невролог Сургутской город-
ской клинической поликлиники 
№ 2 Елена Михайлёва стала побе-
дителем Международного науч-
но-исследовательского конкурса 
«Профессиональное мастерство». 
Заслуженно заняла 1-е место в 
секции «Медицинские науки». 

Елена Анатольевна провела 
исследование, посвященное тех-
нологиям бережливого произ-
водства в детской поликлинике. 
Ее работа направлена на оптими-
зацию работы клиники в отно-
шении пациентов, персонала и ресурсов. Благодаря ее подходу время, 
затрачиваемое на обследование детей и направление их на психолого-
медико-педагогическую комиссию, будет сокращено до минимума.

ДАРЬЯ ТОЛСТОВА, 
БУ «Сургутская городская клиническая поликлиника № 2» 

Научно-практическое мероприятие было при-
урочено к значимым датам в здравоохранении ок-
руга – 80-летию Службы крови Югры и 70-летию 
с начала работы отделения переливания крови в 
Окружной клинической больнице Ханты-Ман-
сийска.

За два дня работы конференции в ней приняли 
участие 115 специалистов трансфузиологии, гемос-
тазиологии и менеджмента крови пациента из Югры, 
Екатеринбурга, Москвы, Санкт-Петербурга, Рязани и 
Ярославля. На коммуникационной площадке участ-
никам было представлено 25 докладов, связанных с 
развитием трансфузионной помощи в округе.

– На протяжении своей врачебной практики я 
наблюдаю период модернизации Службы крови. Сов-

КРАТКО – О ВАЖНОМ

КАЖДЫЙ ЧИТАТЕЛЬ, 

при наличии смартфона, 

может испытать дополнительную 

возможность, представленную 

в нашей газете в формате 

дополненной реальности (AR)

2

Откройте приложение 

и выберите на нижней 

панели инструментов 

значок AR .

Найдите в одном из этих магазинов 

бесплатное приложение ARVIS 

и установите его на устройство

ДОСТУПНО В Загрузите в

1 ИЛИ

Отсканируйте 

QR-код

и установите

приложение

по ссылке
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Наведите камеру 

на фотографию 

или страницу газеты

с таким значком

и наблюдайте, 

как она «оживает»

ВСТРЕЧА ПРОФЕССИОНАЛОВ

ЦАОП ОТКРЫЛ СВОИ ДВЕРИ

В Ханты-Мансийске прошла юбилейная 
конференция по донорству.

В больнице Когалыма открылся новый 
центр онкопомощи для населения.

Юбилейная научно-практическая конференция – 
повод для встречи профессионалов!

Елена Михайлёва, врач-невролог

Палата для онкобольныхВ центре прием ведут два врача-онколога

НОВОСЕЛЬЕ

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 
МАСТЕРСТВО

После масштабной реконструкции в поселке Барсово 
открылась современная поликлиника.

Центр амбулаторной онкологической помощи 
(ЦАОП) создан как структурное подразделение Ко-
галымской городской больницы для оказания пер-
вичной специализированной медико-санитарной 
помощи. Его основными задачами являются диа-
гностика и лечение онкологических пациентов.

ЦАОП предназначен для диагностики и лечения 
онкологических заболеваний на ранних стадиях, а так-
же для проведения профилактических мероприятий. 
Здесь же можно осуществлять оценку эффективнос-
ти и переносимости проводимого лечения, проводить 
морфологическую верификацию диагноза, восстано-
вительную и корригирующую терапию, связанную с 
возникновением побочных реакций на фоне лечения. 

С 11 сентября 2023 года, с начала функционирова-
ния ЦАОП, зарегистрировано около 500 посещений.

Для пациентов в центре созданы комфортные 
условия: современное оборудование для диагности-
ки и лечения онкологических заболеваний, удобные 
кабинеты для консультаций и процедур. Все проце-
дуры проводятся в соответствии с современными 
стандартами качества и безопасности.

Кабинет стоматолога полностью оснащен 
новым медицинским оборудованием и медицинской мебелью

Общая численность 
обслуживаемого 

населения в г.п. Барсово
человек,5 517 из них

1 427 – дети

ременные возможности позволяют се-
годня спасать тех пациентов, которые 
еще недавно считались безнадежными, –
обратился с приветственным словом 
Алексей Добровольский, директор Де-
партамента здравоохранения Югры. 

С докладом об итогах работы и пер-
спективах развития Службы крови ав-
тономного округа выступил главный 
внештатный специалист трансфузиолог 
Депздрава Югры, главный врач окруж-
ной станции переливания крови Юрий 
Чемакин. Он отметил, что Служба кро-
ви является жизненно важным звеном 
современной системы здравоохране-
ния:

– Учреждения оснащены оборудова-
нием, которое соответствует совре-
менным технологиям по заготовке, пере-
работке и исследованию донорской крови. 
Благодаря слаженной работе структуры 
врачи ежедневно оказывают трансфу-
зиологическую помощь, спасая десятки 
жизней пациентов.

Также в ходе работы конференции 
свои доклады представили специалисты окружной 
станции переливания крови. Людмила Гусаченко, 
канд. биол. наук, биолог, поделилась опытом прове-
дения индивидуальных подборов донорской крови 
для пациентов. Ольга Носкова, врач-трансфузиолог, 
рассказала о роли Службы крови в формировании 
Федерального регистра доноров костного мозга и ге-
мопоэтических стволовых клеток в Югре.

Подобные научные мероприятия позволяют спе-
циалистам разного профиля обсудить актуальные 
темы, обменяться опытом и повысить профессио-
нальные компетенции.

ЯНА СЕРГЕЕВА, 
КУ «Станция переливания крови»

В структуру ЦАОП входят процедурный и ма-
нипуляционный кабинеты, кабинет врача-онколога 
и палата для пациентов.

С помощью оборудования в манипуляцион-
ных можно применять разные методы забора био-
материала, в том числе и сложную трепанобиопсию, 
при которой у пациента извлекают кусочки костно-
го мозга и костной ткани для гистологического ис-
следования.

В центре работают высококвалифицированные 
специалисты: два врача-онколога, медицинские сес-
тры и другие медработники. Они обладают боль-
шим опытом работы в области онкологии и посто-
янно повышают свою квалификацию. В 2024 году 
Когалымская городская больница пополнится дву-
мя врачами-онкологами.

Открытие центра амбулаторной онкологической 
помощи является важным шагом в борьбе с онко-
логическими заболеваниями. Теперь жители горо-
да имеют возможность получить качественную ме-
дицинскую помощь на ранних стадиях заболевания, 
что повышает шансы на полное выздоровление.

ЛИАНА НАГИМОВА, 
БУ «Когалымская городская больница»
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Соискателем разработана и 
внедрена в клиническую практи-
ку программа раннего энтераль-
ного питания у экстренных боль-
ных, оперированных на тонкой 
кишке. Это позволило достовер-
но снизить частоту ранних после-
операционных осложнений, пос-
леоперационную госпитальную 
летальность и уменьшить сроки 
стационарного лечения больных 
с экстренной хирургической па-
тологией тонкой кишки.

Результаты и основные поло-
жения научно-квалификацион-
ной работы в достаточной мере 
доложены на российских и меж-
дународных научно-практичес-
ких конференциях. Полученные 
при исследовании эксперимен-
тальные и клинические резуль-
таты опубликованы в 13 научных 
работах, среди которых 4 – в жур-
налах, рекомендованных ВАК, 
1 – в SCOPUS и 1 – монография. 
Изданы методические рекомен-
дации, позволяющие врачам 
внедрить предложения авторов 
исследования в широкую клини-
ческую практику. 

РЕГИНА ЧАГИНА,
БУ «Сургутская окружная 
клиническая больница»

История о спасении 
мужчины 66 лет начина-
ется вечером 16 сентяб-
ря, когда бригада скорой 
медицинской помощи по-
лучила вызов с поводом 
«плохо с сердцем». 

Фельдшеры Анастасия
Даренских и Радик Абд-
рахманов, водитель Мак-
сим Морозов быстро на-
правились к месту вызова.

Прибыв на место, бригада обнаружила мужчину в состоянии кли-
нической смерти. 

Медики провели комплекс реанимационных мероприятий, вклю-
чая использование автоматического дефибриллятора.

После стабилизации состояния пациента бригада скорой медицин-
ской помощи транспортировала его в приемное отделение Нижневар-
товской окружной клинической больницы. Здесь пациент получил 
дальнейшее лечение и продолжает реабилитацию, которая необходима 
для его полного выздоровления.

Работники Нижневартовской станции скорой медицинской помо-
щи в очередной раз продемонстрировали профессионализм и предан-
ность своему делу, спасая жизнь пациента. Их непрерывные усилия и 
эффективность в оказании медицинской помощи позволили вернуть 
мужчину к жизни.

БУ «НИЖНЕВАРТОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ СТАНЦИЯ
СКОРОЙ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ»

КРАТКО – О ВАЖНОМ

Бригада скорой помощи

Команда специалистов

Александра Варганова, канд. мед. наук

Надежда Ноговицина, 
заведующая дневным стационаром

В поликлинике Надежда Егоровна работает 17 лет. Пациенты и кол-
леги знают эту женщину не только как доктора, организующего работу 
дневного стационара, но и как грамотного кардиолога, ответственного 
и справедливого заведующего терапевтическим отделением. 

Профессиональный стаж доктора – четверть века. В 1998 году На-
дежда окончила Пермскую государственную медицинскую академию. 
Затем была интернатура по специальности «терапия» в Центральной 
городской больнице города Добрянка. В дальнейшем на протяжении 
пяти лет в этом же учреждении молодой специалист работала врачом-
кардиологом и врачом-терапевтом.

В 2004 году Надежде Ноговициной поступило предложение возгла-
вить здравпункт в Пермской ГРЭС. Доктор согласилась. Чтобы продол-
жать усовершенствовать свои профессиональные навыки, параллельно 
вела прием граждан как врач-кардиолог в одном из медицинских цен-
тров в Добрянке. 

С 2006 года ее судьба связана с Севером, если быть точнее – с Няга-
нью. Все просто. Сюда на постоянное место жительства переехала сест-
ра, здесь вахтовым методом работал супруг. Так Надежда Егоровна по-
полнила список жителей этого небольшого города, облик которого, к 
слову, понравился с первых минут. А в скором времени девушка стала 
частью коллектива городской поликлиники:

– Коллеги встретили тепло. Со всеми удалось быстро найти общий 
язык. Помогали, разъясняли, все было как-то по-семейному. Тогда сразу 
подумала: «Я здесь надолго», – вспоминает она.

По прошествии 17 лет можно с уверенностью сказать, что мысли 
Надежды Егоровны полностью материализовались. В Нягани семья 
Ноговициных построила дом. Здесь родился второй сын. Здесь живут 
близкие и друзья. Здесь доктор Надежда, которая грезила медициной 
с детства, стала настоящим профессионалом, регулярно получающим 
признания от ведомств различных уровней. 

МАРИНА ЛЫЗЛОВА, 
БУ «Няганская городская поликлиника»

Оценить, подсказать, помочь усовершенствовать 
и довести до идеала оказание медицинской помощи 
пациентам с заболеваниями сердечно-сосудистой 
системы – такую задачу поставили и успешно реа-
лизовали в ходе рабочей поездки Анна Шангина, за-
меститель начальника управления по реализации 
задач НМИЦ в субъектах РФ, и Олег Милько, спе-
циалист этого управления.

Эксперты познакомились со всеми этапами ока-
зания помощи пациентам с острым коронарным 
синдромом и пациентам с хроническими заболева-
ниями по кардиологическому профилю, начиная с 
поликлиники и станции скорой медицинской по-
мощи, заканчивая стационарными отделениями, где 
пообщались и с пациентами, и с врачами. 

– Впечатления остались самыми положитель-
ными: и диагностические мощности учреждений, и 
медикаментозная терапия соответствуют высо-
ким критериям качества оказания медицинской по-
мощи. Вы – молодцы, – делится Анна Шангина. – Но 
когда всё хорошо организовано, хочется усовершенс-

Диссертационное исследо-
вание Александры Николаевны 
посвящено раннему энтерально-
му питанию в экстренной хирур-
гии тонкой кишки.

Актуальность темы обуслов-
лена высокой частотой встречае-
мости заболеваний, приводящих 
к резекции тонкой кишки в прак-
тике врача-хирурга, но при этом 
послеоперационные осложнения 
возникают у 50–60 % оперирован-
ных, а послеоперационная леталь-
ность достигает 40 %. 

Доктор провела комплексное 
клиническое и эксперименталь-
ное исследование по изучению 
роли FAST TREK и, в частности, 
раннего энтерального питания в 
улучшении ближайших резуль-
татов лечения этой сложной ка-
тегории пациентов. Убедительно 
показав свою безусловную кли-
ническую и экономическую эф-
фективность в плановой хирур-
гии, программа FAST TRAK до 

СРОЧНЫЙ ВЫЗОВ

УЧЕНАЯ СТЕПЕНЬ

ОЦЕНКА ЭКСПЕРТОВ – «МОЛОДЦЫ!»

ОЦЕНКА
ОБЩЕРОССИЙСКОГО

УРОВНЯ

В Нижневартовске 
бригада скорой помощи 
спасла пациента 
с остановкой сердца.

Учёная степень кандидата медицинских наук присуждена 
Александре Варгановой, заведующей отделением 
клинической фармакологии Сургутской окружной 
клинической больницы.

Совершенствованию качества оказания 
медицинской помощи кардиологическим 
пациентам уделяется особое внимание. 
Одним из шагов по её улучшению стал визит 
в Нягань специалистов национального 
медицинского исследовательского центра 
им. академика Е. И. Чазова (НМИЦ).

Профессиональные 
заслуги Надежды 
Ноговициной, заведующей 
дневным стационаром 
Няганской городской 
поликлиники, в 2023 
году отмечены Почетной 
грамотой Министерства 
здравоохранения РФ.

твовать и довести до идеала. На каждом этапе уви-
дели небольшие, но ещё не задействованные резервы 
и возможности для улучшения, которые, надеюсь, 
будут в ближайшее время реализованы.

Одним из таких усовершенствований должно 
стать более тесное сотрудничество Няганского ре-
гионального сосудистого центра и медицинских 
учреждений на территориях, входящих в зону его 
ответственности. Акцент будет сделан на органи-
зационно-методическое сопровождение и активное 
внедрение телемедицинского взаимодействия. 

Чаще всего сосудистые катастрофы случаются 
внезапно, и пациента, который живет в отдаленной 
территории, невозможно быстро доставить в сосу-
дистый центр. Со своим тяжелым заболеванием он 
остается в своей районной больнице, фельдшерско-
акушерском пункте. 

– Чтобы пациенту как можно раньше была ока-
зана высокотехнологичная помощь, между меди-
цинскими учреждениями на местах и сосудистым 
центром взаимодействие должно быть ежедневным, 
многократным и проактивным, – объясняет мето-
дологию работы Анна Шангина. – Специалисты со-
судистого центра до момента перевода пациентов 
к себе на профильные койки кардиологического отде-
ления должны сопровождать, консультировать и по-
могать в стабилизации состояния людей, нуждаю-
щихся в медицинской помощи.

Для реализации этого этапа в Няганском реги-
ональном сосудистом центре есть всё – достаточно 
мощные ресурсы телемедицинского взаимодействия 
и телефонного сопровождения, есть специалисты, 
которые это могут делать, и, главное, есть понима-
ние необходимости укрепления связей с территори-
ями для более качественной помощи кардиологи-
ческим пациентам.

Сегодня болезням системы кровообращения в 
Югре уделяется особое внимание: работают регио-
нальные центры, действует система маршрутизации 
пациентов, ведущие специалисты помогают колле-
гам, консультируя по телемедицине, – все это ре-
зультат работы одного из направлений федерально-
го проекта, направленного на снижение смертности 
от болезней системы кровообращения. 

ЛЮБОВЬ КАРАСЕВА, 
БУ «Няганская окружная больница»

настоящего времени не нашла 
применения в экстренной хирур-
гии тонкой кишки. 

Автор убедительно доказала, 
что применение программы уско-
ренного выздоровления, а именно 
раннего энтерального питания, 
открывает широкие перспективы 
для существенного улучшения не-
посредственных результатов опе-
ративных вмешательств у данной 
категории пациентов.

Впервые на основе проведе-
ния экспериментального и кли-
нических исследований, были 
всесторонне тщательно изучены 
морфологические изменения в 
зоне тонкокишечного анастомоза, 
динамика лабораторных и функ-
циональных параметров пос-
ле проведения различных видов 
нутритивной поддержки при экс-
тренной резекции тонкой кишки. 

В процессе исследования по-
лучены новые данные об осо-
бенностях процесса ранозажив-
ления в зоне анастомоза после 
оперативного лечения заболева-
ний, приведших к резекции тон-
кой кишки, при применении 
раннего энтерального питания. 
Изучены патогенетические ме-
ханизмы влияния раннего энте-
рального питания на послеопера-
ционную динамику.
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ПОБЕДИТЕЛИ

ШТАТ ВРАЧЕЙ ПОПОЛНЯЕТСЯ

В Югорске прошел VI окружной конкурс профессионального мастерства 
«Лучшая бригада скорой медицинской помощи Югры 2023 года». 
В соревнованиях приняли участие бригады из 20 медицинских учреждений 
региона. Конкурсная программа включала теоретические и практические 
этапы, соревнования водителей спецавтомобилей и творческий конкурс.

– Скорая помощь – это пульс любой 
больницы! – отметил Алексей Доброволь-
ский, директор Департамента здравоохра-
нения Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры.

– Участвовать в межрегиональных 
конкурсах профессионального мастерства 
не так сложно, как участвовать в нашем 
региональном конкурсе, потому что уро-
вень подготовки, образованности, про-
фессиональных навыков выездных бригад 

В детской поликлинике № 4 Нижне-
вартовска новый врач-педиатр участко-
вый Садбарг Нумонова. В выборе про-
фессии сыграла ее мама, которая с самого 
детства видела в своей дочери врача. В ок-
ружную медицину она пришла по собст-
венной инициативе.

Девушка окончила Тюменский госу-
дарственный медицинский университет 
и уже успела пройти производственную 
практику в детской окружной больнице 
Нижневартовска. 

– Всегда испытывала интерес к этой 
замечательной и нужной во все времена 
профессии, – комментирует педиатр. 

Семеро врачей и 12 специалистов сред-
него звена принято на работу в Няганскую 
городскую поликлинику в 2023 году.

Штат докторов пополнился двумя 
участковыми терапевтами, неврологом, 
рентгенологом, урологом, аллергологом и 
врачом лабораторной диагностики.

Врачу-терапевту Кристине Лисовец 
и врачу-урологу Гасану Гасанову были 
вручены ключи от служебных квартир. 
Кристина Николаевна вместе с мамой от-
праздновали новоселье в двухкомнатной 
квартире, а Гасан Муратович вместе с суп-
ругой и тремя детьми – в трехкомнатной. 

В коллективе уверены: обеспечение 
жилищными условиями – важный аргу-

Садбарг Нумонова, врач-педиатр Александра Лавринович с коллегами Шамиль Юзбеков, врач-хирург
Гасану Гасанову, врачу-урологу, 

вручили ключи от служебной квартиры

Победитель конкурса – команда «Звезда жизни»
Ханты-Мансийской СМП

Бригада скорой помощи «Пульс» 
Советской районной больницы

Сердечно-легочная реанимация 
при внезапной остановке сердца

Совместное взаимодействие сотрудников МЧС, 
бригады скорой помощи при ликвидации ДТП

Владимир Антонов, главврач, 
с молодыми специалистами Кариной 

Лисициной и Романом Цветковым

мент как для привлечения новых кадров, 
так и для сохранения имеющегося костяка 
специалистов. 

– Мы ведем непрерывную работу по 
привлечению в штат высокопрофессио-
нальных специалистов. Появляются но-
вые для учреждения виды деятельности: 
для оказания первичной специализиро-
ванной медицинской помощи гражданам 
с различными нарушениями работы им-
мунной системы получена соответству-
ющая лицензия, прием пациентов ведет
врач – аллерголог-иммунолог. Ведутся ор-
ганизационные работы по открытию ка-
бинета оптометрии, где будет прово-
диться коррекция зрения. Повышение 
доступности и качества медицинской по-
мощи – наша основная задача, – говорит 
Татьяна Колосова, временно исполняющая 
обязанности главного врача Няганской го-
родской поликлиники.

Новая сотрудница и в Советской пси-
хоневрологической больнице – Александ-
ра Лавринович, выпускница ординатуры, 
которая осваивала узкую специальность 
«психиатрия» по целевому направлению 
от больницы.

Александра Юрьевна в этом году окон-
чила Омский государственный медицин-
ский университет. Она мечтала стать вра-
чом с детского возраста, родные и близкие 

поддержали ее решение. Молодой специа-
лист будет работать в общепсихиатричес-
ком отделении. 

– Мы рады приветствовать нового со-
трудника в стенах нашего учреждения! 
Сейчас Александра Юрьевна проходит 
процесс адаптации с опытными настав-
никами, знакомится со своими пациен-
тами и коллегами. Уверена, ее професси-
онализм и преданность выбранному делу 
принесут большую пользу нашим паци-
ентам! – прокомментировала Ольга Ере-
мина, заместитель руководителя по меди-
цинской части.

С начала 2023 года десятью новыми 
специалистами пополнился штат Урайс-
кой городской больницы. Среди них врач-
хирург Шамиль Юзбеков. 

Шамиль Фарманович работает в от-
делении первичной специализированной 
медико-санитарной помощи № 2 поли-
клиники. Он окончил Саратовский госу-
дарственный медицинский университет 
имени В. И. Разумовского в 2018 году. Про-
шел два года ординатуры по специальнос-
ти «хирургия». С 2020 года трудился в от-
делении хирургии Энгельсской городской 
клинической больницы № 1 и по совмести-
тельству в Саратовской городской клини-
ческой больнице № 2 им. В. И. Разумовс-
кого. 

Главный врач Советской районной 
больницы Владимир Антонов представил 
коллективу новых коллег Романа Цветко-
ва и Карину Лисицину.

Врач-педиатр Роман Игоревич окон-
чил Омский государственный медицин-
ский университет по специальности «пе-
диатрия». Он проявляет особый талант в 
общении с маленькими пациентами, полон 
энтузиазма и готов быть максимально по-
лезным для каждого. 

Врач-стоматолог Карина Валерьев-
на завершила обучение в Волгоградском 
медицинском университете. Ее заинтере-
совала медицина еще с юного возраста. 
Молодой врач обладает трудолюбием, доб-
рожелательностью, особой чуткостью и 
пониманием к проблемам пациентов.

Команда Советской больницы рада 
приветствовать новых коллег и же-
лает им удачи и плодотворной рабо-
ты!

НИКИТА РУДАКОВ, 
БУ «Нижневартовская городская детская 
поликлиника» 
МАРИНА ЛЫЗЛОВА, 
БУ «Няганская городская поликлиника»
БУ «СОВЕТСКАЯ ПСИХОНЕВРОЛОГИЧЕСКАЯ 
БОЛЬНИЦА»
ОКСАНА МАЛЯРЕНКО, 
БУ «Урайская городская клиническая больница»
ЛЮБОВЬ СТЕНИНА, 
АУ «Советская районная больница»

настолько высокий, что конкурировать 
внутри региона намного сложнее, – поде-
лился Юнус Салманов, главный внештат-
ный специалист по скорой медицинской 
помощи Депздрава Югры.

В рамках конкурса были продемонс-
трированы показательные выступления, 
в которых сотрудники МЧС с бригада-
ми скорой медицинской помощи и со-
трудниками ГИБДД показали совместное 
взаимодействие при ликвидации ДТП. 
Имитировали ситуацию, где автомобиль, 
внутри которого находился человек, по-
лучил повреждения и загорелся. Сотруд-
ники МЧС первым делом ликвидировали 
возгорание, затем спасатели установили 
противооткаты, зафиксировали автомо-
биль, обесточили его электросеть и ока-
зали первую помощь пострадавшему. Па-
раллельно с этим проводились работы 
по деблокировке с помощью специаль-
ного инструмента. После успешной эва-
куации пострадавшего из автомобиля 
передали бригаде скорой медицинской 
помощи. Это была сюжетная линия пока-
зательных выступлений, в ходе которой 
все службы успешно справились со сво-
ими задачами.

Конкурс профессионального мастер-
ства длился 10 часов. Бригады скорой ме-
дицинской помощи решали сложные 
практические задачи и отвечали на теоре-
тические вопросы. В результате были оп-
ределены победители в 8 номинациях.

Лучшей бригадой скорой медицин-
ской помощи станции СМП Югры стала 
команда «Звезда жизни» Ханты-Мансий-
ской СМП.

Второе и третье место разделили ко-
манды из Сургутской СМП «Черный лис» 
и «Молодая гвардия».

Лучшая бригада отделения скорой ме-
дицинской помощи городской больницы –
команда «Refl ex» Пыть-Яхской ОКБ.

Второе место – команда «Срочный вы-
зов» Югорской городской больницы. Третье 
место у команды «Группа крови 103» Урайс-
кой городской клинической больницы.

Лучшая бригада отделения скорой ме-
дицинской помощи районной больницы – 
команда «Ангелы надежды» Нижневартов-
ской районной больницы.

Второе место у команды «Барсы» Сур-
гутской районной поликлиники, тре-
тье место у команды «Пульс» Советской 
районной больницы.

В номинации «Лучший теоретик» – ко-
манда «Черный лис» из Сургутской СМП.

В номинация «Лучшая расширенная 
сердечно-легочная реанимация» – коман-
да «Срочный вызов» Югорской городской 
больницы.

Команда «Refl ex» Пыть-Яхской ОКБ – 
лучшие в номинации «Лучшее оказание 
медицинской помощи в ДТП».

Лучший водитель автомобиля СМП – 
Иван Мирошниченко из команды «Звезда 
жизни» Ханты-Мансийской СМП.

Самая артистичная команда – «Меди-
цинский десант» Пионерской районной 
больницы.

Победитель VI окружного конкурса 
профессионального мастерства «Лучшая 
бригада медицинской помощи Югры» – 
команда «Звезда жизни» Ханты-Мансий-
ской СМП.

ПРЕСС-СЛУЖБА ДЕПАРТАМЕНТА 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ ЮГРЫ
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ЭКСТРЕННАЯ КАРДИОХИРУРГИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ
Ханты-Мансийские кардиохирурги 
Сергей Стефанов и Павел Дурыгин 
выполнили три экстренные 
операции на открытом сердце 
пациентам из Ноябрьска и Нового 
Уренгоя. Операции выполнялись 
по поводу механических 
осложнений инфаркта миокарда. 

Двум пациентам выполнены опера-
ции по закрытию дефекта межжелудоч-
ковой перегородки, одному по поводу 
разрыва папиллярной мышцы, являю-
щейся частью аппарата митрального кла-
пана. Несмотря на сложность операций и 
крайне тяжёлое исходное состояние па-
циентов, послеоперационный период 
протекал гладко, двое уже выписаны из 
стационара, последний готовится к вы-
писке. 

Анатолий Авдеев чувствует себя на-
много лучше и безмерно благодарен вра-
чам. Дома в Алтайском крае его ждут 
четверо детей и двое внуков. На Ямале 
Анатолий Петрович работал вахтами, ин-
фаркт миокарда застал его на нефтебазе, 
вдали от цивилизации.

– Когда я с трудом мог дышать, меня 
отправили в больницу Нового Уренгоя. Но 

Сергей Стефанов, врач-кардиохирург, 
со своим пациентом

ПРОФИЛАКТИКА ТУБЕРКУЛЁЗА ПРИ ВИЧ-ИНФЕКЦИИ
Туберкулез – серьёзное инфекционное заболевание, при котором 
в 80–90 % случаев поражаются органы дыхания, однако очаги поражения могут 
находиться и в других органах и системах. Сейчас туберкулёз называют лидером 
по смертности среди инфекционных заболеваний. 

Вера Галяутдинова, врач-фтизиатр

Ежегодно от туберкулеза умирают око-
ло 2 млн человек, более 200 тысяч из кото-
рых – дети. При этом заболевают каждый 
год, по данным ВОЗ, около 10 миллионов 
человек. 

Туберкулез вызывает микобактерия ту-
беркулёза, источником которой чаще все-
го является больной человек, реже – жи-
вотное. При кашле и чихании, даже при 
разговоре больного туберкулёзом лёгких 
в воздух попадают частицы, содержащие 
бактерии, при этом инфекция рассеивает-
ся на расстояние 80–100 см. Эти частицы 
очень медленно оседают и могут оставать-
ся во взвешенном состоянии до 5 часов. 
Микобактерии туберкулёза обладают вы-
сокой устойчивостью к воздействию внеш-
них факторов, поэтому они длительное 
время (месяцы и годы) могут сохранять 
свою жизнеспособность и патогенность 

(способность вызывать заболевание), осо-
бенно в тёмных влажных помещениях, в 
почве, сточных водах. Чаще всего зараже-
ние происходит через дыхательные пути, 
но иногда можно заразиться и алиментар-
ным путём через поражённые бактерией 
продукты питания. Попав в лёгкие, бак-
терия начинает размножаться. Однако у 
большинства людей (90–95 %) при здоро-
вом иммунитете заболевание сразу не раз-
вивается, а имеет характер латентного ту-
беркулёза. 

Развитие заболевания зависит от мно-
гих факторов: массивность инфекции, 
длительность контакта с инфекцией, вход-
ными путями инфекции, но самое главное –
это состояние иммунной системы орга-
низма заражённого человека. Начало эпи-
демии СПИДа связано с ростом случаев 
туберкулёза в мире, поскольку ВИЧ и ту-
беркулёз активно взаимодействуют друг 
с другом. И та, и другая инфекция влия-
ет на иммунную систему, изменяя раз-
витие другого заболевания. Как резуль-
тат, ВИЧ влияет на симптомы и развитие 
туберкулёза и у людей с ВИЧ, особен-
но при иммунном статусе ниже 200 кле-
ток/мл. Люди с очень низким иммунным 
статусом могут страдать от «атипично-
го» или «внелегочного» туберкулёза, ко-
торый развивается, когда бактерия рас-
пространяется из лёгких в другие органы. 
Туберкулез может поражать лимфатичес-
кие узлы; костную ткань, в том числе поз-
воночник; ткани, окружающие сердце (пе-
рикард); мембраны, окружающие лёгкие; 
органы пищеварительной системы; почки 
и мочеиспускательный канал. Иногда ту-
беркулёз вызывает воспаление головно-
го мозга или спинного мозга – менингит. 
К симптомам менингита относятся: раз-
дражительность, бессонница, сильные и 
усиливающиеся головные боли, спутан-
ность сознания, потеря сознания и судо-
роги. Одновременное присутствие этих 
инфекций может осложнить лечение каж-
дой из них.

Примерно 12–14 млн населения нашей 
планеты инфицированы одновременно 
ВИЧ и микобактериями туберкулёза. Та-
кое сочетание особенно опасно, это фак-
тически бомба для иммунитета. Но ос-
тановить развитие инфекции возможно 
даже в этом случае. Важно, чтобы в пе-
риод профилактического лечения тубер-
кулёза пациент получал антиретровирус-
ную терапию (АРВТ), если по каким-то 
причинам он не принимал её ранее. Пос-
кольку туберкулёз более опасен для ВИЧ-
положительных людей, им в качест-
ве профилактики рекомендуют делать 
флюорографию дважды в год, диаскин-
тест, при выраженном иммунодефиците – 
компьютерную томографию органов груд-
ной клетки. Недавно были разработаны 
более аккуратные тесты на активную или  
латентную инфекцию – ELISPOT, опре-
деляющие лимфоциты, которые реагиру-
ют на фрагменты двух уникальных белков 
бактерии.

СПОСОБЫ СУЩЕСТВЕННО СНИЗИТЬ 
РИСК ТУБЕРКУЛЁЗА У ЛЮДЕЙ С ВИЧ-
ИНФЕКЦИЕЙ
 Во-первых, необходима антиретро-

вирусная терапия – она приносит наиболь-
ший эффект, если проводится до начала 
резкого снижения иммунитета, но помога-
ет и при сниженном иммунитете: чем доль-
ше пациент её получает, тем ниже риск за-
болевания туберкулёзом.
 Во-вторых, приём противотубер-

кулёзных препаратов для химиопрофи-
лактики туберкулёза. Это создаёт допол-
нительную лекарственную нагрузку на 
организм, но польза от такой профилак-
тики существенно превышает вред. Руко-
водство ВОЗ по лечению латентной тубер-
кулёзной инфекции выделяет две группы 
пациентов, подверженных наибольшему 
риску заболевания туберкулёзом: паци-
енты с ВИЧ и дети, контактировавшие с 
больными туберкулёзом.

Одно из последних крупных исследо-
ваний, посвящённых химиопрофилак-
тике туберкулёза среди людей, живущих 
с ВИЧ, выявило, что её проведение сни-
жало риск смерти в этой группе пациен-
тов на 37 % (наблюдение продолжалось в 
течение 5 лет). Причём эффект сохранялся 

длительно после окончания курса профи-
лактического лечения и не зависел от ко-
личества СD4-клеток, то есть даже среди 
пациентов с высоким иммунным статусом 
эффект был значимым.

Наиболее распространённая схема 
профилактики – приём изониазида в дозе 
300 мг в сочетании с витамином В6. Что-
бы добиться эффекта от химиопрофилак-
тики по этой схеме, её необходимо при-
нимать непрерывно минимум в течение 
6 месяцев.

Для человека, принимающего антирет-
ровирусную терапию, добавить к ней ещё 
один препарат на шесть месяцев не так уж 
сложно и уж точно легче, чем принимать 
целый набор лекарств в случае развития 
активного туберкулёза. Эффект от химио-
профилактики будет огромный – значи-
тельно снизится риск заболеть у самого 
пациента, а значит, уменьшится и вероят-
ность заразить близких в случае развития 
активного туберкулёза.

Сложно убедить человека, который 
чувствует себя хорошо, ежедневно при-
нимать лекарства в течение полугода. Но 
наверняка пациенты, которые в своё вре-
мя отказались от химиопрофилактики 
или досрочно её прервали, а затем заболе-
ли туберкулёзом, посоветовали бы чело-
веку, стоящему перед подобным выбором, 
набраться терпения и обезопасить себя и 
близких. Также следует отметить, что при-
ём препаратов против туберкулёза требу-
ет очень точного соблюдения схемы при-
ёма препаратов, иначе возбудитель может 
стать резистентным, устойчивым к лече-
нию (не чувствительным к лекарствен-
ному препарату). Поэтому профилакти-
ческое лечение рекомендуется только тем 
пациентам, на которых можно положить-
ся в плане соблюдения выбранной схемы 
приёма. 

Каждый человек, принимающий про-
филактическое лечение, должен знать: не-
сомненно, профилактический курс может 
избавить организм от латентной инфек-
ции, он не может защитить от нового ин-
фицирования.

ВЕРА ГАЛЯУТДИНОВА, 
филиал КУ «Центр профилактики и борьбы 
со СПИД» в г. Нижневартовске

необходимую мне операцию там не дела-
ют. Знаю, что мне очень повезло, если бы 
не врачи Ханты-Мансийска, меня бы уже 
не было в живых, – поделился мужчина.

Данные осложнения инфаркта мио-
карда без операции в 95 % случаев за-
канчиваются летальным исходом. Но 
и оперативное лечение не гарантиру-
ет благоприятный исход в связи с тяжё-
лым состоянием пациентов. В настоящее 
время данные осложнения встречаются 
крайне редко по причине развитой сети 
региональных сосудистых центров и от-
лаженной системы помощи пациентам с 
острым коронарным синдромом. Тем бо-
лее примечательно, что чуть более чем за 1 
месяц было выполнено три таких вмеша-
тельства. Необходимо отметить, что эти 
пациенты далеко не первые. С 2020 года 
кардиохирургами Ханты-Мансийска на-
лажено тесное взаимодействие с реги-
ональными сосудистыми центрами и 
Центром медицины катастроф ЯНАО по 
части оказания экстренной кардиохирур-
гической помощи при таких тяжёлых за-
болеваниях, как острые расслоения и раз-
рывы аорты, инфекционный эндокардит, 
острый инфаркт миокарда и его механи-
ческие осложнения.

Отработана своевременная диагности-
ка в региональных сосудистых центрах и 
эффективная работа санавиации для бе-

зопасной и быстрой транспортировки па-
циента в кардиохирургический стационар. 
Все решения принимаются быстро по от-
работанному алгоритму. Успешное лече-
ние данных пациентов показало эффек-
тивную работу и чёткое взаимодействие 
на всех этапах оказания медицинской по-
мощи.

За последние три года таким образом 
была оказана экстренная высокотехноло-
гичная кардиохирургическая помощь 32 
пациентам из ЯНАО. Выполнена 21 опе-
рация аортокоронарного шунтирования, в 
том числе 3 – с протезированием митраль-
ного клапана на фоне острой митральной 
недостаточности; 2 – с пластикой постин-
фарктного разрыва межжелудочковой пе-
регородки; 7 операций по поводу острых 
расслоений аорты и 2 на фоне острого ин-
фекционного эндокардита.

– Так называемое горизонтальное кол-
легиальное взаимодействие и маршрути-
зация из ЯНАО в ОКБ Ханты-Мансийска 
силами санавиации стала своего рода «до-
рогой жизни» для пациентов с экстренной 
кардиохирургической патологией, – резю-
мировал Сергей Стефанов.

БУ «ОКРУЖНАЯ КЛИНИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА», 
г. Ханты-Мансийск
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АРТРОСКОПИЧЕСКИЕ СТОЙКИ ТЕЛЕМЕДИЦИНСКИЙ
КОМПЛЕКС

В ПОИСКАХ НОВЫХ 
ЦИФРОВЫХ РЕШЕНИЙ

МОДЕРНИЗАЦИЯ ТЕРАПЕВТИЧЕСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ

Пластика связок, рефиксация 
сухожилий, шов и резекция мениска, 
удаление свободных внутрисуставных 
тел – полный спектр операций 
при повреждениях коленного, 
голеностопного и плечевого суставов 
травматологи-ортопеды выполняют 
на двух новых артроскопических 
комплексах. Поступившее 
оборудование – одно из самых 
передовых на медицинском рынке. 
Для сургутской травмбольницы 
оно приобретено на средства 
Национального фонда 
здравоохранения.

Телемедицинский комплекс 
поступил в детскую больницу 
Нижневартовска. Жители Югры 
из отдаленных территорий теперь 
смогут получать консультацию 
медицинских специалистов благодаря 
современному оборудованию. 

Медицинские специалисты Сургутской 
поликлиники № 2 получили 50 новых
планшетов, которые будут 
использоваться для работы бригад 
неотложной медицинской помощи. 

Коллектив Няганской городской поликлиники продолжает работу 
над созданием новой модели взаимодействия между медицинскими 
работниками и пациентами. Еще один важный шаг в реализации проекта 
«Бережливое производство» – модернизация и текущий ремонт помещений 
терапевтического отделения поселка Лесников.

Травматологи-ортопеды выполняют операции 
на новом артроскопическом комплексе Денис Третьяков, главврач, рассказывает 

о преимуществах современного оборудования

Альбина Аминова, фельдшер, во время вызова 
к больному на дом просматривает карту пациента 
на планшете

В поликлинике проводится замена сис-
темы отопления, электрической провод-
ки, сетей коммуникации. Продолжаются 
строительные работы в холле, кабинетах 
врачебных приемов, помещениях дневного 
стационара. В рамках исполнения мероп-
риятий дорожной карты по повышению 
удовлетворенности населения оказанием 
медицинской помощи в отделении будет 
оборудован кабинет оптометрии, где па-
циенты смогут получать консультации по 
вопросам простой коррекции зрения. 

Телемедицинский комплекс – это специ-
альное программное обеспечение, работаю-
щее на базе мощного компьютера. Экран с 
высоким разрешением и высокоскоростной 
интернет помогают создать эффект вирту-
ального кабинета, отмечают специалисты. 
По зашифрованным каналам медики могут 
обмениваться историями болезни и сним-
ками без потери качества.

– Благодаря высокому качеству связи 
мы можем в реальном времени видеть па-
циента, оценить состояние его кожных 
покровов. Либо на мощном экране рассмот-
реть снимки суставов, костей, легких, го-

МЕДИЦИНСКОЕ ОБОРУДОВАНИЕ

Тренажер в отделении реабилитации

Отделение реабилитации в больнице Мегиона 
получило новый тренажер, предназначенный для 
быстрого и эффективного восстановления движе-
ний в нижних конечностях для пациентов, у кото-
рых эта функция нарушена, а также два лазерных 
аппарата МАТРИКС – ВЛОК. Аппарат предназначен 
для терапии в период ремиссии хронических заболе-
ваний с помощью лазерного очищения крови. Этот 
процесс способствует активизации процессов ре-
генерации, повышает иммунитет, уменьшает очаги 
воспаления. 

В морфологическом отделении медучреждения по-
явились три лабораторных медицинских холодильни-
ка, необходимых для работы отделения. 

БУ «МЕГИОНСКАЯ ГОРОДСКАЯ БОЛЬНИЦА» 

Начиная с 2018 года, поликлиника ус-
пешно внедрила использование планше-
тов при обслуживании пациентов на дому, 
и за это время инновационный подход за-
метно улучшил и облегчил процесс оказа-
ния неотложной медицинской помощи. Те-
перь врачи могут оперативно реагировать 
на вызовы и более эффективно принимать 
необходимые решения по лечению.

Альбина Аминова, фельдшер неотлож-
ной медицинской помощи, поделилась сво-
ими впечатлениями об использовании план-
шетов в работе: «Сегодня я получаю список 

Передвижные артроскопические стой-
ки оснащены всем необходимым для ка-
чественной визуализации процесса диаг-
ностики и оперативного лечения. Эндохи-
рургическая видеокамера и монитор с вы-
соким разрешением позволяют врачам уви-
деть сустав изнутри во всех деталях, точно 
определить характер и место повреждения. 
Есть функция фото- и видеофиксации эта-
пов операции. Оборудование подключает-
ся к локальной сети или wi-fi , что облегчает 
передачу материалов на рабочие компью-
теры врачей. В комплекте и усовершенс-
твованный рабочий инструментарий, в том 
числе холодноплазменный аблятор для при-
жигания тканей внутри сустава, шейверы 
для бережного удаления костных фрагмен-
тов и мягкотканного компонента и т. д.

– Новое артроскопическое оборудование 
задействовано ежедневно. Пациентов, нуж-
дающихся в этом виде специализированной 
высокотехнологичной медицинской помощи, 
довольно много. Это люди разного возраста. 
Например, с травмами коленного сустава об-
ращаются преимущественно спортсмены и 
приверженцы активного отдыха. Поврежде-
ния плечевых суставов часто происходят из-
за изношенности сухожилий, это проблема 
старшего поколения. Травмы голеностопно-
го сустава распространены среди трудоспо-
собного населения. Наша задача – как можно 

По утвержденным графикам еженедель-
но в терапевтическом отделении, как и пре-
жде, планируется проведение консультаций 
специалистов «узкого» профиля – кардио-
лога, эндокринолога, невролога и органи-
зация работы выездного кабинета функци-
ональной диагностики и диспансеризации.

– Расположение медицинского учрежде-
ния в приспособленных зданиях автомати-
чески создает отдельные трудности в орга-
низации рабочего процесса и обслуживания 
горожан. Благодаря методам бережливого 

производства у нас появилась возможность 
оптимизировать некоторые лечебные про-
цессы и в прямом смысле слова приближать 
медицинскую помощь жителям различных 
микрорайонов города. Ежегодно мы усовер-
шенствуем материальную и техническую 
базу учреждения, проводим ремонтные ра-
боты. Все это для того, чтобы каждый па-
циент обладал правом выбора места по-
лучения услуги, приходил к назначенному 
времени в нужный кабинет и оперативно 
получал ту помощь, за которой к нам обра-
тился, – пояснила Галина Шепелева, испол-
няющая обязанности главного врача Ня-
ганской городской поликлиники.

Напомним, на протяжении семи лет уч-
реждение является участником федераль-
ного проекта «Новая модель медицинской 
организации, оказывающая первичную ме-

дико-санитарную помощь населению». За-
дача специалистов – внедрить методы бе-
режливого производства и тем самым 
повысить уровень удовлетворенности па-
циентов доступностью и качеством пер-
вичной медико-санитарной помощи. На-
чиная с 2017 года, благодаря внедрению 
бережливых технологий в лечебно-профи-
лактическом учреждении успешно реали-
зованы несколько значимых проектов, сре-
ди которых – открытие аптечного пункта 
для льготных категорий граждан, откры-
тие Центра амбулаторной онкологической 
помощи и отделения медицинской реаби-
литации, регистратура нового формата, 
полный переход на электронный докумен-
тооборот и прочие.

МАРИНА ЛЫЗЛОВА, 
БУ «Няганская городская поликлиника»

быстрее вернуть пациентам возможность 
работать, заниматься спортом и вести 
привычный образ жизни. Преимущество ар-
троскопических операций – в их минималь-
ной травматичности и коротком сроке ре-
абилитации, – объясняет Евгений Петров, 
врач – травматолог-ортопед.

Основной объём таких малоинвазив-
ных вмешательств выполняет отделение 
травматологии и ортопедии № 5, которое 
специализируется на артроскопии круп-
ных суставов. Кроме того, артроскопичес-
кие операции проводят и врачи отделения 
№ 1, где работают с острой травмой. У от-
делений свои потоки пациентов и свои 
операционные, расположенные в разных 
корпусах. Этим обусловлена потребность в 
двух артроскопических комплексах.

Сургутская травмбольница принимает 
новое оборудование на протяжении всего 
года. В ближайшее время ожидается пос-
тавка аппаратов для рентгенологических и 
ультразвуковых исследований.

БУ «СУРГУТСКАЯ КЛИНИЧЕСКАЯ 
ТРАВМАТОЛОГИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА»

ловного мозга и проконсультировать коллег 
о ходе дальнейшего лечения пациента, –
рассказывает Денис Третьяков, главный 
врач Нижневартовской окружной клини-
ческой детской больницы.

Отметим, что оборудование поступило 
в рамках благотворительной помощи уч-
реждению от депутатов Думы Югры. 

БУ «НИЖНЕВАРТОВСКАЯ ОКРУЖНАЯ 
КЛИНИЧЕСКАЯ ДЕТСКАЯ БОЛЬНИЦА»

актуальных вызовов в режиме реального 
времени. На дисплее планшета отобража-
ются данные пациента, его возраст, пол 
и точное местонахождение. В пути я могу 
просмотреть электронную медицинскую 
карту пациента, отследить предыдущие 
осмотры и запланированные обследования». 

Одним из главных преимуществ ис-
пользования планшета является наличие 
всей необходимой информации о пациен-
те. В ходе осмотра в электронном формате 
можно вносить данные осмотра в карту па-
циента, отследить начатые случаи лечения 
по определенному заболеванию, выписать 
направление на дополнительное обследо-
вание, повторный приём к врачу. Такой до-
ступ к информации упрощает взаимодейс-
твие врача с пациентом.

В перспективе планируется обеспечить 
планшетами всех врачей поликлиники, 
чтобы каждый специалист имел доступ ко 
всей необходимой информации и мог ра-
ботать более эффективно.

ДАРЬЯ ТОЛСТОВА, 
БУ «Сургутская городская клиническая 
поликлиника № 2»
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ГИНЕКОЛОГИЧЕСКАЯ 
ПАТОЛОГИЯ
Сургутские гинекологи 
прооперировали 13-летнюю девочку, 
удалив ей 20-сантиметровую 
опухоль. 

СПРАВКА

За истекший период 2023 года 
в городскую клиническую больни-
цу поступило 23 девочки с новооб-
разованиями яичников различно-
го генеза. Всего пролечено 77 юных 
пациенток с различной гинекологи-
ческой патологией, 36 из них из ок-
руга и района. Это количество почти 
в два раза превосходит число детей, 
обратившихся в учреждение за ана-
логичный период прошлого года.

Хирурги-гинекологи сохранили после сложной 
операции репродуктивную функцию школьнице

13-летняя пациентка поступила в гине-
кологическое отделение городской клини-
ческой больницы из Мегиона. Со слов мамы 
девочки, за три месяца вес ее дочери увели-
чился на 20 кг. Быстрая прибавка в весе обес-
покоила родителей. С этой проблемой обра-
тились к эндокринологу. При обследовании 
обнаружилась крупная киста яичника.

– Объемное жидкостное образование 
величиной в 20 см полностью занимало ма-
лый таз и требовало оказания квалифици-
рованной медицинской помощи в экстрен-
ном порядке. Помимо гигантских размеров 
кисты, осложнял ситуацию большой вес 

ребенка – 100 кг, – прокомментировала 
ситуацию Гульнара Духина, заведующая 
гинекологическим отделением, врач –
акушер-гинеколог высшей квалификаци-
онной категории.

Операцию провели эндоскопическим 
доступом. Объем аспирированной жид-
кости в новообразовании составил 3,5 
литра. Можно представить, что девоч-
ка постоянно носила в себе бидон с во-
дой. Состояние крайне опасное, так как 
любая травма живота могла закончиться 
разрывом кисты с излитием содержимого 
в брюшную полость. Хирурги-гинекологи 
провели операцию с минимальной травма-
тизацией тканей яичника, сохранив репро-
дуктивную функцию юной пациентки.

БУ «СУРГУТСКАЯ ГОРОДСКАЯ КЛИНИЧЕСКАЯ 
БОЛЬНИЦА»

СВОЕВРЕМЕННОЕ 
ВМЕШАТЕЛЬСТВО
Врачи из Нижневартовска провели 
три операции для спасения пациентки 
с многососудистым поражением.

Рентгенохирурги провели серию операций, 
чтобы спасти югорчанку

В приёмный покой окружной больни-
цы Нижневартовска экстренно доставле-
на пациентка с жалобами на рвоту кровью, 
чёрный стул, общую слабость и недомо-
гание. Кроме того, она также испытыва-
ла боли в нижних конечностях при ми-
нимальной нагрузке и имела длительно 
незаживающую рану на правой ноге в свя-
зи с сахарным диабетом 2-го типа.

Специалисты отделения эндоскопии сра-
зу провели ФГДС и обнаружили острую язву 
двенадцатиперстной кишки, которую тут 
же подвергли эндоскопическому гемостазу. 
На фоне кровотечения из язвы развился ин-
фаркт миокарда 2-го типа. Коронарография 
показала выраженное многососудистое по-
ражение коронарных артерий.

Женщине предстояла реваскуляризация 
коронарных артерий. Станиславом Пелеви-
ным, заведующим отделением рентгенохи-
ругических методов диагностики и лечения, 
выполнено одномоментное стентирование 
критически суженных артерий сердца, поз-
волившее расширить их. Для этого специ-
альный баллон заводится внутрь артерии 
и раздувается, тем самым «расплющивая» 
холестериновую бляшку и восстанавливая 
кровоток по артерии. После этого в место 
сужения для «закрепления» результата им-
плантируется металлический стент.

При последующем обследовании ниж-
ней конечности, которая беспокоила паци-
ентку, выявлена окклюзия артерий правой 
ноги. Рентгенохирурги провели стентиро-
вание бедренной и подколенной артерии, а 
также выполнили баллонную ангиопласти-
ку берцовых артерий.

По словам рентгенохирурга Гиёсбе-
ка Абдужалила, благодаря своевременно-
му вмешательству и специализированному 
уходу за раной удалось избежать ампута-
ции: «Команда специалистов нашей боль-
ницы работала слаженно, все процедуры и 
восстановление после операции прошли ус-
пешно. Сегодня пациентка чувствует себя 
хорошо и уже выписана домой».

БУ «НИЖНЕВАРТОВСКАЯ ОКРУЖНАЯ 
КЛИНИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА»

Врачи боролись за жизнь молодой женщины 
четыре с половиной часа.

СЧЕТ ШЕЛ НА ЧАСЫ
Врачи-гинекологи спасли жизнь 
жительнице Москвы, находившейся 
в рабочей командировке в Когалыме. 

В гинекологическое отделение Кога-
лымской городской больницы поступила 
46-летняя женщина с жалобами на силь-
ные боли в животе, слабость, высокую тем-
пературу, обморочное состояние и кровя-
нисто-гнойные выделения.

При первичном осмотре врач-хирург 
исключил развитие острой хирургической 
патологии – острый аппендицит.

Проведенная врачами-гинекологами 
диагностическая лапароскопия выяви-
ла у пациентки острое воспаление брюш-

ной полости, гнойные образования при-
датков матки и выраженный спаечный 
процесс.

Отметим, что женщина после опера-
тивного вмешательства (гетероскопия) от-
правилась в командировку в Когалым из 
Москвы. Она чувствовала себя нормаль-
но, но через несколько дней ее состояние 
ухудшилось.

Пациентке была назначена антибактери-
альная и противовоспалительная терапия.

– Отсутствие эффекта от терапии, 
усиление болевого синдрома и положитель-
ных перитонеальных симптомов, уже не-
возможно было обойтись без операции и 
серьезного лечения, – рассказала Ильмира

Харисова, врач-гинеколог. – Ситуация ос-
ложнялась спаечным процессом от пере-
несенного хирургического вмешательства 

по месту проживания пациентки. Сформи-
ровалась воспалительная реакция – пря-
мая угроза жизни пациентки: счет шёл 
буквально на часы, – пояснил Гусейн Муса-
ев, ассистирующий врач-хирург.

Пациентке была проведена лапароско-
пия – малоинвазивное оперативное вме-
шательство длительностью 4,5 часа.

– Операция прошла успешно, гнойные об-
разования удалены, в результате женщине 
сохранена репродуктивная и гормональная 
функции организма, несмотря на сложность 
операции, – добавил Руслан Полонский, за-
ведующий гинекологическим отделением.

Спустя 18 дней с положительной дина-
микой, в удовлетворительном состоянии 
пациентка была выписана домой.

ЛИАНА НАГИМОВА, 
БУ «Когалымская городская больница»

РЕЦЕПТ БЛАГОПОЛУЧНОГО 
ИСХОДА Пациентке провели успешную 

тромбоэкстракцию из основной артерии 
головного мозга в Няганском региональном 
центре. Пережить сосудистую катастрофу 
женщине помогли специалисты Няганской 
окружной больницы.

– Женщина поступила в Няганскую окруж-
ную больницу с очень высоким индексом тяжес-
ти инсульта в вертебробазилярном бассейне, –
отмечает Павел Новиков, заведующий отделе-
нием рентгенохирургических методов диагнос-
тики и лечения, оперировавший пациентку. – 
Без оперативного вмешательства исход был 
бы однозначным, ведь при таком диагнозе без 
лечения смертность достигает 98 %, а тяже-
лая инвалидизация даже после операции 68 %.

В данном случае рецепт благополучного ис-
хода – оперативная доставка в Няганский реги-

Самое плохое – позади. Впереди – реабилитация

ональный сосудистый центр, слаженная работа 
операционной бригады и дальнейшее качест-
венное лечение с использованием комплекса ре-
абилитационной и лечебно-диагностической 
базы учреждения. Сейчас пациентка может раз-
говаривать, уверенно сидит в кровати, частично 
обслуживает себя и даже ходит с поддержкой. 

Екатерина Шавалиева, заведующая не-
врологическим отделением, с удовлетворени-
ем констатирует, что на данном этапе лечения 
улучшения в состоянии здоровья пациентки зна-
чительные: «Впереди женщину ждет длительная 
реабилитация неврологического дефицита, ре-
зультат которой во многом зависит от самой 
пациентки и её близких. Главное – неукоснитель-
но соблюдать рекомендации врачей». 

Получив все рекомендации, женщина на-
правлена на второй этап реабилитации в Урай.

ЛЮБОВЬ КАРАСЕВА, 
БУ «Няганская окружная больница»

Мужчина поступил в приемное от-
деление Сургутской окружной больни-
цы с жалобами на острую боль в левой 
нижней конечности. Диагноз – ост-
рая ишемия левой нижней конечнос-
ти. Острый тромбоз бедренной и под-
коленной артерии. 

– Состояние острое, высокие рис-
ки ампутации и смертности при 
таком заболевании, – прокоммен-
тировал Павел Кан, заведующий отде-
лением рентгенохирургических мето-
дов диагностики и лечения.

Командой сосудистых и рентге-
нэндоваскулярных хирургов было 
принято решение об экстренной ма-
лоинвазивной рентгенохирургичес-
кой операции – внутрисосудистом 
удалении тромбов. 

Врачи полностью восстанови-
ли кровоснабжение левой нижней 
конечности. В работе специалисты 

ОПЕРАЦИЯ, СОХРАНИВШАЯ 
ЖИЗНЬ ПАЦИЕНТА
Сургутские рентгенохирурги 
провели экстренную, сложную 
операцию 84-летнему пациенту.

Экстренная рентгенохирургическая операция

использовали высокотехнологичное 
устройство Jetstream для атертромб-
эктомии. Это позволяет удалить тром-
бы и атеросклеротические бляшки че-
рез прокол в артерии 2 мм без разреза. 

Операция, сохранившая жизнь па-
циента, длилась 2 часа 40 мин. Прошла 
успешно. На следующий день пациент 
уже был полностью активизирован.

РЕГИНА ЧАГИНА, 
БУ «Сургутская окружная 
клиническая больница»
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САМЫЙ ПЕРВЫЙ ВРАЧ

ДЕЛО ВСЕЙ ЖИЗНИ

Не через шестое рукопожатие, а через каждого второго ребенка, рожденного 
в столице Югры, знают жители Ханты-Мансийска замечательного доктора 
и почетного жителя города Алексея Кузовникова.

Даже день без любимой работы для Галины 
Бубновой, участковой медицинской сестры 
Няганской городской поликлиники, становится 
настоящим испытанием. В отпуске она постоянно 
на связи со своими пациентами.

Особое внимание – одиноким и нуждающимся в пос-
тоянном патронажном уходе. Да и молодежь нередко об-
ращается за советами. Кому-то важно напомнить о необ-
ходимости приема лекарственных препаратов, другому 
рассказать о подготовке к диагностическим мероприяти-
ям, у третьего просто узнать о самочувствии. Женщина 
уверена: доброжелательность, уважение к каждому чело-
веку из окружения и позитивный настрой – одна из глав-
ных ступеней в борьбе с заболеваниями. Если у тебя есть 
желание, знания и возможность помогать, то именно так и 
нужно поступать.

Связать свою судьбу с медициной Галина решила буду-
чи семиклассницей. Тогда в родном Ташкенте были очень 
популярны санпросветдружины. Девочка, не задумыва-
ясь, вступила в ряды сторонников одного из отрядов. Ре-
бята помогали ухаживать за больными в стационарах, вза-
имодействовали с персоналом поликлиник, а параллельно 
обучались оказывать первую медицинскую помощь и ос-
ваивали элементарные навыки, например, по наложению 
тугой повязки или проведению инъекций. Мастерство 
дружинников оттачивалось и проверялось на соревнова-
ниях различных уровней.

Неудивительно, что к моменту поступления в меди-
цинское училище за плечами девушки был обширный ба-
гаж теоретических знаний и практических навыков. Во 

ДЕТСТВО В ОСИНОВКЕ
Врачу-гинекологу, труженику тыла 

Алексею Михеевичу в июле этого года ис-
полнилось 92 года. Более 35 лет он прора-
ботал в Ханты-Мансийске, пройдя трудо-
вой путь от фельдшера до заведующего 
родильным отделением Окружной клини-
ческой больницы.

У него ослабло зрение, но все равно 
продолжает играть в шахматы с друзьями-
гроссмейстерами, а в прошлом году стал 
победителем спартакиады города в сорев-
нованиях по плаванию. Радуется хорошей 
беседе, с удовольствием вспоминает свою 
трудовую деятельность. С нежностью рас-
сказывает об ушедшей уже из жизни суп-
руге Валентине Ивановне, с которой они 
прожили 67 лет в любви и согласии.

Алексей Кузовников: «Главное в жизни человека –
быть на своем месте»

Почетный житель города Ханты-Мансийска
Алексей Михеевич  не только хороший врач, 
но и сильный человек с интересной судьбойПобедитель спартакиады города в соревнованиях по плаванию

Галина Бубнова (справа) вместе со своей ученицей 

– Я родился 29 июля 1931 года в селе 
Осиновка Октябрьского района Тюмен-
ской области в семье репрессированного 
Кузовникова Михея Кузьмича и Татьяны 
Григорьевны. Это было на второй год пос-
ле того, как они приехали из Арамаше-
во Алапаевского района Свердловской об-
ласти. Весь род Кузовниковых сослали. И 
высадили в лютую зиму в 22 км от бли-
жайшего поселка. В тяжелое время жили, 
землянки рыли. Все работали в колхозе 
«Красный маяк». С репрессированными об-
ращались жестко. Чуть что – расстрели-
вали, – вспоминает детство врач.

Так как крестьяне были работящие, че-
рез некоторое время они сумели построить 
добротные дома, завели скотину, ловили 
рыбу и жили сытно. Отдельной слободой 
в деревне жили татары, позже вместе раз-
местились и сосланные калмыки.

Еще Алексей Михеевич вспоминает 
1941 год. По его словам, как раз в этот год 
случилось большое наводнение.

– Мне было уже 10 лет, и я все хорошо 
помню. Множество колхозных полей было 
засеяно рожью, овсом и пшеницей, у всех 
огороды были, картофель свой. Река Обь 
начала повышаться, ночью по логу бур-
но пошла вода, все затопило. Война нача-
лась, а у нас ничего нет. Скотину передали 
в те колхозы, которые не затопило. Вода 
стояла до сентября. В то время я учился в 

третьем классе и нам давали по два куска 
хлеба по 200 граммов, а колхозникам – по 
600 граммов хлеба.

Отец и мать Алексея в войну работа-
ли в рыбартели. Отца на фронт не взяли, 
он был бригадиром рыбаков. Рыбу ловили 
вчетвером на деревянной весельной лодке.

ЧЕРВИ – ТОЖЕ ДЕНЬГИ
Четыре класса Алексей окончил в Оси-

новке, потом ходил в школу поселка Ка-
мень. Чтобы выжить, пришлось мальчиш-
ке тоже зарабатывать хлеб – ловить рыбу.

– Рыбы в Оби полно, а снастей не было. 
Это сейчас у меня одного крючков, сетей 
столько, что я мог бы тогда всю деревню 
обеспечить рыбой, а тогда наоборот, –
вспоминает долгожитель. – Крючки не 
продавались, их делал кузнец. Он мне 20 
крючков сделает, а я ему потом рыбу при-
несу. Рыбу можно было сдавать, и за нее 
давали муку. Поэтому мы все рыбачили. 
Еще мы копали червей. Червей было пол-
но, а колхоз их принимал. Хочу сказать, 
что никто нас не заставлял, но мы в вой-
ну учились в школе.

Он и сейчас заядлый рыбак. Говорит, 
что знает одно тайное место, где всегда 
есть язь, карась и окунь.

После войны умный паренек поступил в 
фельдшерско-акушерскую школу в Ханты-

Мансийске, а потом и в Омский мединсти-
тут. Но и тут не обошлось без злоключе-
ний, но о них в другой раз.

МАТЕРИНСКАЯ БЛАГОДАРНОСТЬ
Сегодня же мы хотим поблагодарить 

врача Кузовникова за его труд в Камен-
ном, Урманном, Октябрьском и Ханты-
Мансийске.

За трудовые успехи Алексей Михее-
вич неоднократно награжден медалями и 
орденами, почетными грамотами и благо-
дарностями. Как труженик тыла награж-
ден юбилейными медалями: 55, 60, 65, 70, 
75 лет Победы в Великой Отечественной 
войне.

Решением Думы Ханты-Мансийска в 
2018 году за многолетний добросовестный 
труд, высокий профессионализм, личный 
вклад в дело охраны женского здоровья и 
здоровья новорожденных жителей горо-
да Алексею Михеевичу Кузовникову при-
своено звание «Почетный житель города 
Ханты-Мансийска».

– Сколько лет прошло, а нет-нет, да 
и случается, что какая-нибудь женщина 
спросит: «А вы случайно не Кузовников?» 
Отвечаю: «Да». Тогда она рассказывает ис-
торию о том, как я принимал у нее роды. 
Благодарит. А я что? Приятно, что люди 
меня хорошим словом поминают. На мой 
взгляд, главное счастье в жизни человека – 
быть на своем месте, заниматься любимой 
работой. Я благодарен судьбе за то, что она 
подарила мне это счастье и возможность 
видеть самую большую радость – радость 
материнства, – подводит итог наш герой.

ЕЛЕНА КАРМАНОВА

время учебы студентка успешно совмещала лекции и рабо-
ту в лечебных учреждениях, а сразу после получения дип-
лома стала работать в реанимации Государственного меди-
цинского института.

В этот же период Галина Николаевна вышла замуж. 
Супругом девушки стал одноклассник, за одной партой с 

которым они прошли школьные годы и который всегда и 
во всем был надежной поддержкой и опорой.

Вскоре в молодой семье родилась дочь, появилась своя 
квартира, и из-за удаленности нового местожительства от 
прежнего места работы Галина перевелась на другое мес-
то службы – стала медицинской сестрой педиатрического 
участка в детской поликлинике, которая располагалась не-
далеко от дома.

Жизнь шла своим чередом. Через несколько лет в моло-
дой семье родился сын, а еще через три года случился пе-
реезд из солнечной столицы Узбекистана на Север России, 
в небольшой городок Нягань. В 1986 году Бубновы, как и 
сотни других молодых семей, отправились за тысячи ки-
лометров, чтобы заработать. Были уверены, что останутся 
здесь ненадолго. В итоге – остались в Югре навсегда.

– Как сказал муж: мы ехали строить новый город. Ня-
гань встретила радужно. Муж стал работать водителем 
на одном из крупнейших городских строительных предпри-
ятий, я трудоустроилась там же в здравпункт. Через два 
года в силу обстоятельств я ушла из медицины. Работала 
на производстве лет, наверное, семь. А потом не смогла. В 
1995 году вернулась к делу всей своей жизни – в здравоохра-
нение. Стала работать медицинской сестрой в реанима-
ции Няганской городской больницы, а буквально через не-
сколько месяцев перевелась на терапевтический участок. 
Так и работаю на вверенном участке 28 лет, – улыбается 
Галина Николаевна.

МАРИНА ЛЫЗЛОВА, 
БУ «Няганская городская поликлиника»
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Еще с раннего детства, играя лабораторными пробир-
ками и пипетками, маленькая Лена понимала, что хочет 
быть врачом. Да и не может быть по-другому, когда ты рас-
тешь в семье медиков. Взросление происходило в ордина-
торской среди других врачей, и ей это безумно нравилось. 
О своем профессиональном становлении и сегодняшних 
задачах Елена Ивановна рассказывает увлеченно, а меч-
тает главный врач о новых отделениях, которые могут по-
мочь еще большему количеству пациентов.

– Елена Ивановна, когда все-таки впервые познако-
мились с миром медицины?

– Моя мама была заведующей лабораторией, которая 
располагалась в очень необычном месте – бывшей церк-
ви целителя Пантелеймона. Мне было около четырех лет, 

когда я впервые там оказалась. Хорошо запомнила, как 
мама смотрела в микроскопе на каплю крови и на специ-
альной машинке считала количество лейкоцитов и эрит-
роцитов. Я задавала массу вопросов, а она мне терпели-
во отвечала. Еще мне очень нравились весы для навески 
химических реагентов с набором маленьких гирек, мне 
даже разрешали аккуратно их ставить. Если дома появля-
лись куклы, то я их не кормила, не укачивала, а только ле-
чила. В третьем классе самостоятельно от корки до кор-
ки изучила учебник по акушерству, поэтому вопросов, 
какую профессию выбрать, даже не возникало. Это изна-
чально был мой путь. 

– При поступлении в вуз сразу понимали, что будете 
акушером-гинекологом?

– Поступая в медакадемию, я планировала стать онко-
логом. Мне было одиннадцать лет, когда мой папа умер от 
злокачественного образования. Все происходило на моих 
глазах, и это стало большой трагедией для меня. Отме-
чу, что в девяностые годы результаты лечения при онко-
логии были гораздо хуже, чем сейчас. Уже позднее меня 
свела судьба с известным профессором, который разра-
батывал методику лечения такого же диагноза, как у мое-
го отца. Он сказал тогда такую фразу: «Мы все-таки еще 
догоняем, а не опережаем изучение онкологических заболе-
ваний. Но когда-нибудь придет время, и мы будем знать 
глобальные причины возникновения заболевания». Сейчас 
при раннем выявлении возможно абсолютное излечение 
пациентов. Этому направлению нужно уделять максимум 
внимания, тогда у нас не будет тяжелых и неблагоприят-
ных исходов. Рак излечим сегодня, и это самое главное. 
Повторюсь, существует много новых методик, позволяю-
щих предотвратить рак или обнаружить на ранней ста-
дии. 

– Вы работали оперирующим гинекологом и при этом 
получили еще специальность трансфузиолога, чем был 
вызван интерес к новой профессии?

– Трансфузиология (ред. – раздел медицины, изучаю-
щий вопросы трансфузии (смешения) биологических и за-
меняющих их жидкостей организмов, в частности крови и 
её компонентов) – это очень интересное и быстро развива-
ющееся направление с применением сложных технологий. 
Любой акушер-гинеколог знает, что нет ничего страшнее, 
чем акушерское кровотечение, поэтому знания в вопро-
сах трансфузиологии и переливании крови очень нужны. 
По сей день я продолжаю поддерживать свой уровень зна-
ний на должном уровне. Сейчас не оперирую, но прини-
маю участие в консилиумах, когда это необходимо. 

– Елена Ивановна, помните свой первый рабочий 
день в Окружной клинической больнице?

– Мой первый рабочий день прошел в отделении ги-
некологии на дежурстве. Новый коллектив принял тепло. 
Очень тогда устала, потому что постоянно запутывалась в 
коридорах. А еще меня поразило наличие лекарственных 
препаратов, доступность любых расходных материалов. 
Когда ты держишь в руках новые инструменты, то совер-
шенно другое настроение для работы. 

– А первый рабочий день в статусе главного врача?
– 2016 год, предпраздничные декабрьские дни. Необхо-

димо было подводить итоги уходящего года и планировать 
будущий. Было совсем непросто правильно выстроить ра-
боту. С кем-то я была знакома, многих не знала. Масштаб 
учреждения довольно сложный. Я всегда говорю, что наша 
больница – это «Ноев ковчег», где есть все виды медицин-
ской помощи. Для того чтобы обеспечить постоянный бес-
перебойный процесс, нужна работа огромного количества 
людей, каждый из которых должен выполнять свои обя-
занности качественно и профессионально. Задача руково-

дителя – выстроить всех сотрудников так, чтобы они друг 
другу помогали и могли проявлять лучшие черты в своей 
профессии.

– Если сравнить больницу с человеком, то кто бы это 
мог быть?

– Скажу так: несмотря на 90-летие, которое мы празд-
нуем, это был бы молодой человек. Он постоянно прогрес-
сирует, растет, меняется, наполняется новыми кадрами и 
технологиями.

– Как оцениваете медицинский персонал? Хочется ли 
кого-нибудь отметить?

– Я всегда благодарю судьбу за людей, с которыми она 
меня сводит. У нас нет незначимых людей. Каждый сотруд-
ник, выполняя свою работу, обеспечивает деятельность 
сложного организма. Благодарна каждому.

– Чем вы гордитесь в профессиональной деятель-
ности?

– «Каждый день к девяти утра я должен идти в мой ма-
гистрат. Я не скажу, что это подвиг, но вообще что-то 
героическое в этом есть!» Эта реплика из моего любимого 
фильма «Тот самый Мюнхгаузен». Конечно, работа клини-
ки строится из многих прорывных моментов. Например, 
мы выполнили уже несколько трансплантаций сердца. Бу-
дем двигаться и дальше в этом направлении. Хочу ска-
зать, что ежедневная рутина в виде выполнения стандарт-
ных операций – это тоже очень важно. Но, пожалуй, самое 
главное в нашей клинике – ее многопрофильность. Это 
возможность одномоментно и в одном месте собрать боль-
шое количество разных специалистов. Поясню. Наблюда-
ется беременная пациентка, у которой есть подозрение на 
злокачественное образование. У нас есть представители 

перинатальной медицины, онкологи, химиотерапевты, ко-
торые могут здесь и сейчас провести консультацию, при-
нять решение о дальнейшей тактике лечения, при этом не 
транспортируя женщину в другие учреждения.

– Приходилось ли вам самой оказывать экстренную 
помощь вне стен больницы?

– Да, бывает довольно часто. Из недавнего был случай 
в торговом центре, когда у девушки случился приступ эпи-
лепсии. Мы с супругом как раз оказывали первую помощь 
и вызывали скорую. Но, знаете, я не считаю это чем-то экс-
траординарным. Главное, не теряться в таких ситуациях и 
не проходить мимо. Порой именно от нескольких минут 
зависит жизнь человека. 

– Елена Ивановна, вы суеверный человек? Приходи-
лось ли рассчитывать на чудо во врачебной практике?

– Я верующий человек. Думаю, всегда нужно надеяться 
на помощь свыше, но и параллельно правильно выполнять 
свой врачебный долг.

– Каким бы вам хотелось видеть учреждение через 
пять лет? Чего не хватает сегодня?

– Однозначно развивающимся. Это заложено в духе са-
мого учреждения. Мы все мечтаем об еще одном корпусе, 
где могли бы принимать пациентов кардиологического и 
акушерско-гинекологического профилей. Если это случит-
ся, то мы сможем открыть отделение для пациентов с сер-
дечной хронической недостаточностью, нейрореанима-
цию.

– Человек, книга, фильм, которые вас вдохновляют?
– Остановлюсь на книгах. Читать люблю, делаю это 

часто и много. Откликаются произведения нового совре-
менного автора Фредерика Бакмана. Очень понравилась 
книга «Тревожные люди», советую к прочтению. Еще из 
последнего отозвался «Сад» Марины Степновой.

АЛЕНА НАСИБУЛЛИНА

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

«ЭТО ИЗНАЧАЛЬНО БЫЛ МОЙ ПУТЬ»
Главный врач Окружной клинической больницы 
Ханты-Мансийска Елена Кутефа признана лучшим
руководителем медицинской организации 
по результату Всероссийского конкурса врачей. 
Она не считает победу в конкурсе личным 
достижением. Это победа всей команды 
учреждения, а также результат работы всех 
главных врачей медицинской организации 
за долгие годы. Все вместе грамотно 
и последовательно создавали этот четко 
отлаженный «организм», который развивается, 
наполняется новыми кадрами и технологиями. 
Сегодня – это многопрофильное учреждение. 
Персонализированный и мультидисциплинарный 
подход к пациенту – визитная карточка Окружной 
клинической больницы Ханты-Мансийска.

Новое оборудованиеДиагностическая площадка 

Елена Кутефа, главврач

Елена Кутефа и Всеволод Кольцов, заместитель губернатора
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ЗАЛОГ УСПЕХА
В Няганской городской 
поликлинике трудятся 
80 докторов, среди которых 
21 участковый терапевт 
и 59 специалистов «узкого» 
профиля.

Ежедневно доктора вместе со 
своими медицинскими сестрами 
выполняют первоочередные зада-
чи по сохранению, укреплению, вос-
становлению здоровья и пропаганде 
здорового образа жизни. В рамках 
нацпроекта «Здравоохранение» с 
целью снижения заболеваемости и 
смертности, а также уменьшения 
количества выходов на инвалид-
ность организуют работу по диспан-
серизации лиц, страдающих рядом 
хронических заболеваний. Соглас-
но национальному календарю при-
вивок проводят вакцинацию. 

Помимо приемов в поликли-
нике, врачи учреждения проводят 
осмотры пациентов на дому и вза-
имодействуют с трудовыми коллек-
тивами. В общем, всех обязаннос-
тей и не перечесть...

Расскажем об одном из наибо-
лее «ярких» и активных предста-
вителей коллектива врачей Ня-
ганской городской поликлиники – 
Юлии Масловой, заведующей тера-
певтическим отделением.

Юлия Миргаязовна не только 
хороший доктор, организатор, но 
и счастливая женщина – любимая 
супруга и мама двух сыновей.

И как можно не стать профес-
сионалом в своем деле, когда свою 
судьбу с медициной ты выбрал 
еще в детстве? Юлия признается: 
с юных лет восхищалась своей ма-
мой, медицинской сестрой. Имен-
но профессиональные навыки, 
тактичность и искреннее желание 
помогать людям стали для девоч-
ки настоящим эталоном и ориенти-
ром. В три года мама научила дочку 
ставить уколы. Изначально навыки 
оттачивались на большом плюше-
вом медведе, а потом была первая 
самостоятельно проведенная инъ-
екция. И, конечно же, маме. Жела-
ние помогать людям росло вмес-
те с нашей героиней. В школе Юле 
безумно нравились уроки химии и 
биологии. Данные науки, как и ге-
нетика, изучались на одном дыха-
нии. Это, безусловно, усиливало 
желание стать доктором.

В медицинскую академию в Тю-
мени девушка поступила без про-
блем. Затем была интернатура в 
Ханты-Мансийские и даже желание 
начать профессиональную деятель-
ность в столице Югры, но родная 
Нягань «звала» обратно. Молодой 
специалист вернулась и стала участ-
ковым врачом-терапевтом в город-
ской поликлинике. Наверное, по 

Юлия Маслова, врач-терапевт

МЕДИЦИНА – ЭТО СУДЬБА
Медицинская сестра кабинета приема больных 
Ирина Карпушова ушла на заслуженный отдых. 
Свой трудовой путь в здравоохранении
она начала в 1978 году. Ее общий трудовой стаж 
в отрасли составляет 45 лет, из них в Советской 
психоневрологической больнице – 36 лет. 

Ирина Михайловна компетентный, высококвалифи-
цированный специалист с большим практическим опы-
том и активной жизненной позицией. Выполняя свою 
работу, она всегда найдет контакт к каждому пациенту, 
доброжелательна, интеллигентна. Неоднократно за свою Ирина Карпушова, медсестра, в окружении коллег

трудовую деятельность награждалась благодарностями и 
почётными грамотами главного врача учреждения, гла-
вы Советского района, Департамента здравоохранения 
Югры.

Весь коллектив и пациенты благодарят медицинскую 
сестру за её ответственность и доброту. 

Дорогая и уважаемая Ирина Михайловна! Благода-
рим вас за добросовестный и многолетний труд, же-
лаем здоровья и благополучия, жизненных сил и дол-
гих лет жизни!

БУ «СОВЕТСКАЯ ПСИХОНЕВРОЛОГИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА»

воле судьбы территориально рабо-
та доктора оказалась закреплена в 
районе, где выросла сама. Первы-
ми пациентами стали соседи и зна-
комые... Это, безусловно, предавало 
сил и служило стимулом к совер-
шенствованию. 

– Хочется поддержать в труд-
ный момент, потому что тебе 
просто искренне жаль человека. 
Горжусь своими пациентами, ко-
торые при подтверждении опас-
ного диагноза не опускают руки, а 
начинают борьбу. С ними и я ста-
новлюсь сильнее как в профессио-
нальном, так и в моральном плане, –
делится врач-тарапевт.

Личным примером успеха для 
Юлии Масловой являются целеус-
тремленные люди. Люди, которые, 
несмотря на трудности и преграды, 
не теряют оптимизма и уверены в 
своей победе и достижении цели. 
Это ни в коем случае не «идти» по 
головам. Это реальная оценка дейс-
твительности, а затем – четкое и ра-
циональное использование собст-
венных возможностей. 

В свободное от работы вре-
мя Юлия Миргаязовна любит за-
ниматься спортом, она самая ак-
тивная участница спортивной 
команды учреждения. Другие при-
оритеты – общение с семьей и про-
ведение многочисленных консуль-
таций на здоровые темы для друзей 
и знакомых. Еще она очень любит 
читать. Отдает предпочтения на-
учным статьям по медицине, тема-
тическим аудиокнигам, лекциям. 
А вообще Юлия уверена, что зало-
гом личного и профессионального 
успеха являются хорошие отноше-
ния с мужем и сыновьями:

– Когда есть гармония и бла-
гополучие в семье и на работе, ты 
смотришь на мир с добрым настро-
ем, и самому хочется делать людям 
только добро. 

МАРИНА ЛЫЗЛОВА, 
БУ «Няганская городская 
поликлиника»

ВЕТЕРАН ОКБ
Ветерану труда, отличнику здравоохранения, профессионалу 
своего дела Ольге Асташенко исполнилось 80 лет. 

52 года своей жизни Ольга 
Ильинична посвятила медици-
не Югры. С 1968 года работала 
в Окружной клинической боль-
нице Ханты-Мансийска. Снача-

Ольга Асташенко, 
отличник здравоохранения

ла врачом-лаборантом, позже 
перешла работать участковым 
терапевтом в поликлинику. Че-
рез восемь лет работы на участ-
ке Ольга Асташенко на многие 
годы стала заместителем глав-
ного врача по поликлинической 
работе, трудилась в качестве за-
ведующей консультативно-диа-
гностической поликлиникой. С 
переездом в новое здание боль-
ницы ушла в отдел медицин-
ской статистики, впоследствии 
возглавив его. Богатый опыт ра-
боты в здравоохранении Югры 
позволил ей стать первоклас-
сным аналитиком –врачом-ста-

тистиком высшей квалифика-
ционной категории. 

В 2021 году она ушла на за-
служенный отдых. 

Поздравляем Ольгу Иль-
иничну с юбилеем! Жела-
ем здоровья, благополучия, 
долгих лет активной жиз-
ни! Пусть каждый день и 
каждый час будет счастли-
вым, а впереди ждут яркие 
впечатления!

ИРИНА КУТАФИНА, 
БУ «Окружная клиническая 
больница», г. Ханты-Мансийск

НА СТРАЖЕ ДЕТСКОГО ЗДОРОВЬЯ
Юбилей отметила прекрасный врач-инфекционист 
Тамара Лагода – ей исполнилось 75 лет.

Тамара Дмитриевна – одна 
из тех, кто преданно служит 
своему делу. Коллеги отмечают 
целеустремленность в достиже-
нии результата, которая когда-
то помогла ей не свернуть с вы-
бранного пути. Девушка твердо 
решила связать свою жизнь с 
медициной, однако поступить в 
медицинский институт с перво-
го раза не удалось, но ее это не 
остановило, и уже следующая 
попытка стала успешной.

Первые шаги в профессии 
Тамара сделала в Томске, где 
окончила мединститут. Еще бу-
дучи молодым доктором, была 
назначена начальником меди-
цинской службы одной из круп-
нейших больниц Томска. На 
Север специалист приехала в 
марте 1978 года. Начала рабо-
ту в местном здравоохранении 
с должности участкового педи-
атра. Зимой по морозу, весной 
по грязи, которую одолеть мож-
но было только в сапогах-бо-
лотниках, доктор шла к своим 
маленьким пациентам. Коллеги 
вспоминают, что Тамара Дмит-
риевна, ожидающая ребенка, не 
побоялась отправиться бортом 
санавиации в отдаленное посе-
ление на помощь больным де-
тям.

Уже много лет Тамара Ла-
года работает в Нижневартов-
ской окружной клинической 
детской больнице в инфекцион-
ном отделении, в становление 
и развитие которого она вне-
сла немалый вклад. В 1981 году 
в Нижневартовске случилась 

Тамара Лагода с маленьким пациентом

Сотрудники инфекционного отделения детской больницы с юбиляром

вспышка гепатита и дизенте-
рии, одно детское инфекцион-
ное отделение, существовавшее 
в то время, не справлялось с 
объемом работы, и было при-
нято решение об открытии 
второго, которое и возглавила 
наша героиня. Отделение при-
шлось организовывать букваль-
но с нуля, заниматься админис-
тративными и хозяйственными 
вопросами, набирать персонал, 
с чем молодой врач прекрасно 
справилась.

Все знают Тамару Дмитри-
евну как человека, обладающего 
оптимизмом, без лишней сен-
тиментальности, прямолиней-
ного, большого профессионала 
своего дела. 

Уважаемая Тамара 
Дмитриевна! Примите ис-
кренние поздравления с 

юбилеем и пожелания креп-
кого здоровья, счастья, се-
мейного благополучия, осу-
ществления намеченных 
планов и успехов во всех де-
лах и начинаниях! 

ЮЛИЯ КИРЬЯНЧИКОВА, 
БУ «Нижневартовская окружная 
клиническая детская больница»
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В торжественной обстановке кол-
лектив медучреждения поздравил 
Ольгу Юрьевну с выходом на пенсию, 
а заместитель руководителя по меди-
цинской части Татьяна Болоцкая от-
метила её грамотное руководство.

В период работы заведующей Оль-
ге Юрьевне и ее коллективу выпала 
важная для всех сотрудников детской 
больницы перемена – переезд в новое 
здание и смена статуса учреждения на 
окружное значение. 

С каждым годом отделение росло, 
и сегодня в нем располагается 55 мест 
для стационарных больных. Детское 
кардиоревматологическое отделение 
является площадкой для реализации 
актуальных задач здравоохранения. В 
2012 году здесь заработало новое на-
правление – открылся пост патологии 
новорожденных и недоношенных де-
тей. Спустя время добавилось направ-
ление «ревматология», и в отделении 

стали успешно проводить поддержи-
вающую терапию детей с неизлечи-
мыми заболеваниями этого профиля.

Специалисты отделения исполь-
зуют высокотехнологичные мето-
ды лечения. Порядка 100 детей в год 
пролечивают с применением генно-
инженерных препаратов. В отделение 
по несколько раз в год госпитализи-
руются ревматологические больные, 
так как возможность назначить био-
логическую терапию есть только в 
стационарных условиях.

Объем работы внушительный – 
дети со всей Югры обращаются в от-
деление, зачастую как в последнюю 
инстанцию. Но сотрудники уже на-
учились органично существовать в 
этом объеме работы.

ЮЛИЯ КИРЬЯНЧИКОВА, 
БУ «Нижневартовская окружная 
клиническая детская больница»

КАЛЕНДАРЬ СОБЫТИЙ

ПРЕДАННОСТЬ ДЕЛУ
Общий врачебный стаж – 30 лет. В этом коротком предложении 
сложно уместить большую трудовую жизнь детского врача-фтизиатра 
Югорской городской больницы Татьяны Синицыной. 

ПОЛВЕКА НА ЛЮБИМОЙ РАБОТЕ

С ПОЧЕТОМ НА ОТДЫХ

НЕОНАТОЛОГ – ЭТО ПРИЗВАНИЕ

85-летний юбилей отметила ветеран 
труда Российской Федерации Екатерина 
Беспалова. Более 50 лет она отдала 
любимой работе в отделении скорой 
медицинской помощи. 

В Нижневартовской окружной детской больнице на заслуженный 
отдых проводили заведующую детским кардиологическим 
отделением Ольгу Денисову. Здоровью маленьких югорчан 
она посвятила не один десяток лет.

Врач-неонатолог Салима Абдулова 
отметила свой 20-летний юбилей 
трудового стажа в Сургутском центре 
охраны материнства и детства.

Выпускница Свердловского госу-
дарственного медицинского инсти-
тута по специальности «педиатрия» 
прошла подготовку в интернатуре по 
специальности «фтизиатрия» в Город-
ском противотуберкулёзном диспан-
сере Екатеринбурга. 

16 августа 1993 года на педиатри-
ческом участке больницы в Югорс-
ке приступила к работе как педиатр, 
а уже с 1998 года и по сегодняшний 
день Татьяна Федоровна работает дет-
ским врачом-фтизиатром. 

Она принимает активное участие 
в клинических конференциях, семи-
нарах, вебинарах. Разработала про-
граммы по формированию здорового 
образа жизни, борьбе с туберкулезом, 
алгоритм по раннему выявлению лё-
гочного и внелёгочного туберкулё-
за для специалистов. При ее участии 
регулярно проводятся врачебные и 
сестринские конференции по диа-
гностике, выявлению туберкулёза, 
консультации больных, находящихся 
в стационарах и направленных общей 
лечебной сетью для диагностики ту-
беркулеза. Ежегодно принимает учас-
тие в мероприятии «Окружной День 
фтизиатра».

Также Татьяна Федоровна – ини-
циатор общественных мероприятий в 

Общий стаж работы врача в сфере здраво-
охранения насчитывает более 30 лет. Салима 
Салаватовна – неонатолог высшей категории, 
ее трудовые заслуги отмечены благодарствен-
ным письмом Департамента здравоохранения 
Югры и всеми возможными почетными грамо-
тами Центра. 

Салима работает в медучреждении с 2003 
года, ежедневно спасая хрупкие жизни ново-
рожденных, помогает недоношенным малышам 
адаптироваться к новой среде. 

Грамотный специалист, обладающий ог-
ромным практическим опытом работы и те-
оретическими знаниями в неонатологии. 
Оказывает помощь новорожденным детям, 
включая неотложную помощь и реанима-
цию новорожденных и недоношенных детей, 
а благодаря ее мастерству и профессионализ-
му показатель младенческой смертности как 
в Центре, так и в городе значительно ниже 
показателей по России.

– В нашем отделении сформирована очень 
дружная команда профессионалов, любящих де-
тей и своё дело, – рассказывает врач. – Я очень 
благодарна своему замечательному коллективу 
за непростой труд. Каждый из нас отдаёт во 
благо здоровья малышей свои силы и знания, лю-
бовь и доброту. Появление новой жизни – всегда 
огромная радость, и именно это в моей работе 
меня вдохновляет.

Также Салима Салаватовна принимает ак-
тивное участие во внедрении перинатальных 
технологий и клинических протоколов доказа-
тельной медицины: 

• протокола ухода за новорожденным в ро-
дильных отделениях и отделении новорожден-
ных детей;

Екатерина родилась в 1938 году. Окончила 
фельдшерское отделение Воронежского меди-
цинского училища в 1956 году. После оконча-
ния училища десять лет работала фельдшером 
на станции скорой медицинской помощи в Ом-
ске. Вышла замуж, в семье родились дети.

В 1965 году муж отправился работать в Урай 
по приглашению, а в марте этого же года Екате-
рина Дмитриевна приехала сюда в отпуск и ос-
талась навсегда. К работе приступила в долж-
ности фельдшера 21 марта 1965 года.

– Как таковой скорой медицинской помощи 
не было, были дежурства врачей, фельдшеров при 
приемном покое больницы. На вызовы ходили пеш-
ком, заказывали машину с предприятия или обслу-
живали вызовы на автобусе, машине «Урал», а по-
рой на вездеходах, тракторах. Запись в журнале 
порой звучала так: «Улица Центральная, барак у 
большой сосны», телефонов у населения в то вре-
мя не было, – вспоминает ветеран.

Екатерина Беспалова, ветеран труда

Татьяна Синицына, врач-фтизиатр

Коллектив скорой медицинской помощи. 1974 г.

Салима Абдулова, врач-неонатолог

Коллектив детской больницы провожает Ольгу Денисову на заслуженный отдых

В конце 1966 года служба скорой меди-
цинской помощи была официально выделена 
в отдельную структуру. Екатерина Беспалова 
тринадцать лет исполняла обязанности за-
ведующего отделением скорой медицинской 
помощи, старшего фельдшера и «линейного» 
фельдшера одновременно. Городской линии 
связи еще не было, соединение с экстренной 
службой «03» осуществлялось через комму-
татор, номер телефона скорой в 1969 году 
был «4-94». Не всякая машина в те годы мог-
ла проехать по городу, не говоря уже о вахто-
вых посёлках, месторождениях, населенных 
пунктах Кондинского района, – туда дороги 
еще были не построены.

В 2012 году Екатерина Дмитриевна ушла на 
заслуженный отдых. Она награждена медалью 
«За освоение целинных и залежных земель», не-
однократно была отмечена почетными грамота-
ми и благодарственными письмами админист-
рации города и больницы. 

ОКСАНА МАЛЯРЕНКО, 
БУ «Урайская городская клиническая больница»

коллективе: праздники, юбилеи, свадь-
бы, турслеты, выезды на природу. 

Коллектив детской поликли-
ники поздравляет коллегу со зна-
менательной датой – с 30-летием 
работы, с 30-летием преданности 
своему делу! Никогда не останавли-
вайтесь на достигнутом и успешно 
покоряйте новые вершины. Верьте 
в себя и свой успех! Здоровья, удачи, 
терпения и благополучия! 

ОЛЕСЯ СНЕГИРЕВА, 
БУ «Югорская городская больница»

• протокола инфекционного контроля и ин-
фекционной безопасности;

• протоколов оказания реанимационной 
помощи и интенсивной терапии новорожден-
ным с перинатальной патологией с применени-
ем современных технологий дыхательной под-
держки – искусственная вентиляция легких, 
высокочастотная искусственная вентиляция 
легких, неинвазивная поддержка, применение 
оксида азота, куросурфа, современных техно-
логий парентерального питания.

Салима Абдулова признается, что любит 
свою профессию и уверена, что в ней не быва-
ет случайных людей, ведь неонатолог – это при-
звание.

Коллектив Сургутского окружного кли-
нического центра охраны материнства и 
детства от всей души поздравляет Салиму 
Салаватовну с трудовым юбилеем и жела-
ет крепкого здоровья, благополучия, неисся-
каемой энергии и успехов во всех делах!

ДИНА НИКЕШИНА, 
БУ «Сургутский окружной клинический центр охраны 
материнства и детства»
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БЛАГОДАРНОСТИ

ЮВЕЛИРЫ В СВОЕМ ДЕЛЕ

СОТНИ СПАСЕННЫХ ЖИЗНЕЙ – 
ВКЛАД В МЕДИЦИНУ ЮГРЫ
Коллектив Нижневартовской окружной 
детской больницы поздравил 
с юбилеем трудовой деятельности 
и проводил на заслуженный отдых 
заведующую детским хирургическим 
отделением Ирину Назарову.

Все 20 лет работы учреждения Ирина Михай-
ловна возглавляла отделение хирургии, провела 
тысячи операций, участвовала во внедрении но-
вых методик и освоении новых технологий. Сотни 
пациентов со всего Ханты-Мансийского округа, 

спасённые жизни, помощь в избавлении от слож-
нейших врождённых пороков развития в первые 
дни и часы жизни младенцев – всё это професси-
ональный путь и вклад Ирины Михайловны в ме-
дицину Югры.

Коллектив и пациенты выражают Ирине 
Михайловне глубокую благодарность за много-
летний труд! Желают процветания и здоровья!

ОКСАНА НОВИКОВА, 
БУ «Нижневартовская окружная клиническая
детская больница» Ирина Назарова со своим любимым коллективом

НЯГАНЬ
Благодарность лору Няганской ок-
ружной больницы Ирине Гаври-

ловой и всему отоларингологическому 
отделению, где работают чуткие и внима-
тельные специалисты, выражает Д. Гузаи-
рова: «Уважаемая Ирина Соломоновна, вы 
талантливый врач от Бога с золотыми ру-
ками и горячим сердцем. Вы замечатель-
ный человек, добрый, отзывчивый и уме-
ющий сострадать людям, уверенный и 
решительный». 

Искреннюю благодарность хирур-
гу Няганской окружной больницы 

Павлу Новикову выражает пациентка из 
Сургута Л. Маслова: «Ювелир в своём деле! 
Выполнил уникальную операцию! Высо-
коквалифицированный специалист, вни-
мательный, тактичный, добрый! Настав-
ник высшей категории».

Также врача – анестезиолога-реани-
матолога Равена Семенова и врача-

оториноларинголога Ирину Гаврилову за 
их профессионализм и поддержку благода-
рит Е. Князева.

Лиана Г. и Лилия Х. выразили осо-
бые слова признательности врачу и 

медицинской сестре дневного стациона-
ра: «Хотим отметить молодую, энергичную 
медсестру Анну Алексеевну Русинову. 
Благодарим всех за теплый прием, за вашу 
отзывчивость, оказанную нам помощь. 
А также хотим искренне от всего серд-
ца поблагодарить молодого, талантливого 
врача-эндокринолога Ирину Алексеевну 
Мазницину. Благодарим вас за врачебную 
этику, за качественное лечение, за профес-
сионализм». 

Врачей-терапевтов Няганской го-
родской поликлиники Светлану Пак-

сееву, Марину Хохрину, Юлию Маслову, 
эндокринолога Ирину Мазницину за ока-
зание помощи, грамотное лечение, терпе-
ние и выдержку благодарит Н. Букатова.

СУРГУТ
Коллектив отоларингологическо-
го отделения Сургутской окружной 

клинической больницы за их профессио-
нализм, атмосферу добра и уюта в отделе-
нии благодарит Ф. Хусаинов.

Также благодарность врачам онко-
логического отделения с дневным 

стационаром Сургутской ОКБ Светлане 
Дьяковой и Яне Горбуновой за их профес-
сионализм и мастерство, доброжелатель-
ность и внимание к пациенту выражает 
О. Телегина: «Спасибо вам за умение пони-
мать и вникать в ситуацию, все объяснить 
доступным языком, дать подробные реко-
мендации и советы. А также хочу поблаго-
дарить заведующего отделением врача-он-
колога Павла Трояна, который, несмотря 
на сильную загруженность, всегда нахо-
дит время и возможность внимательно вы-
слушать и ответить на вопросы пациен-
тов, подробно разъяснить необходимость 
и план дальнейшего лечения. Спасибо 
вам, уважаемые доктора, за профессио-
нализм, чуткость, проявленное терпение, 
да и просто за человеческое участие». 

Слова благодарности хирургу-онко-
логу Сургутской окружной клини-

ческой больницы Станиславу Таслицко-
му выражает Е. Дворяшина: «Весь период 
до операции и после неё доктор подробно 
объяснял, настраивал на позитив, отвечал 
на все вопросы, интересовался самочувс-
твием. Убедилась лично, что Станислав 
Семёнович – прекрасный хирург, настоя-
щий профессионал, внимательный и чут-
кий врач!

Не могу не сказать о медицинском пер-
сонале: девочки-медсёстры каждую паци-
ентку окружают заботой, стараются с юмо-
ром поддержать, подбодрить… От этой 
заботы и доброжелательности было тепло!»

НЕФТЕЮГАНСК
Врача-эндокринолога Нефтеюган-
ской окружной клинической боль-

ницы имени В. И. Яцкив Ольгу Колесни-
ченко благодарит А. Пивоварова: «Ольга 
Викторовна – профессионал, искренне 
предана своему призванию, ветеран отрас-
ли, чей опыт, уверена, помогает сохранить 
её традиции и служит примером для новых 
поколений специалистов». 

ПОКАЧИ
Благодарность процедурной меди-
цинской сестре взрослой поликли-

ники Покачевской городской больницы 
Раиле Мухаметзяновой за её вниматель-
ный уход, чуткость, грамотность, безот-
казность и профессиональное отношение 
к пациентам выражает З. Мункаев.

КЕДРОВЫЙ
Огромную благодарность врачу Кед-
ровской участковой больницы Лю-

бови Маковичук, а также персоналу мед-
учреждения: Светлане Басенко, Анне 
Мелехиной, Ольге Гусевой и другим 
за своевременно оказанную помощь выра-
жает А. Желобова.

НИЖНЕВАРТОВСК
Акушерку Нижневартовской город-
ской поликлиники № 3 Замиру Дада-

баеву за внимание и чуткость к пациентам 
благодарит Р. Аллабирдина.

Врача-терапевта Анну Лескову, вра-
ча-эндокринолога Екатерину Ро-

галевич, медсестру Татьяну Тейкову за 
доброту, профессиональный подход к ле-
чению благодарит Р. Арсламов.

Врача-терапевта участкового Елену 
Конареву благодарит Н. Оганисян. 

Также слова благодарности в адрес специ-
алиста поступили от С. Кузнецовой: «Еле-
на Анатольевна – это доктор, к которому 
идешь, зная, что все будет хорошо. От нее 
исходит доброта, и уже от этого становит-
ся легче».

П. Петрова благодарит за лечение за-
ведующую амбулаторным отделени-

ем медицинской реабилитации поликли-
ники № 3 Наталью Модестову. 

Медицинский персонал поликли-
ники, особенно массажиста Ирину 

Климятич и инструктора ЛФК Альфию 
Закиуллину, благодарит Э. Джафарова.

Искреннюю благодарность медсес-
тре Нижневартовской городской 

поликлиники № 1 Эльзе Сатаевой за ее 
внимательность, чуткое отношение к па-
циентам, понимание и сострадание к боль-
ным выражает Л. Романова.

Е. Плотникова благодарит за возмож-
ность без очередей пройти диспансе-

ризацию внимательный и доброжелатель-
ный персонал.

Благодарность врачу-эндокринологу 
Мальвине Муслимовой и медицин-

ской сестре Гульназ Даутовой за доброже-

лательность и несомненный профессиона-
лизм, грамотный подход к делу выражает 
М. Орисенко.

Лору Нижневартовской городской 
поликлиники № 2 Максиму Дудину 

благодарность за высококачественную ме-
дицинскую помощь, доброжелательное от-
ношение к пациентам, любовь к профес-
сии выражает Я. Гафиев. 

Благодарность коллективу Нижне-
вартовского онкологического дис-

пансера, отделения онкогинекологии и 
опухолей молочной железы за высокий 
профессионализм и большое мастерс-
тво, доброту сердца и тактичность: заво-
тделением Руслану Насртдинову, врачу-
онкологу Изалии Казыевой, медсестрам 
Р. Маннановой, Н. Фединой, В. Стришко-
вой, О. Ивановец, И. Кузнецовой, Р. Га-
риповой, Ж. Сосновской, И. Жениной, 
Н. Аверьяновой, санитаркам О. Якими-
шиной, Л. Миркасимовой, Т. Карзановой, 
Р. Сыртлановой, В. Чайниковой, буфет-
чице Н. Бурловой выражают пациенты 
отделения Л. Евстафьева, О. Пламадяла, 
С. Савушкина, З. Терещенко, М. Усова и 
другие: «Спасибо вам за то, что мы можем 
наслаждаться жизнью и радовать своих 
близких».

Огромную благодарность всему кол-
лективу отделения неврологии Ниж-

невартовской окружной клинической
больницы выражает А. Гумеров: «Спасибо 
вам за команду профессионалов!»

Врачей-офтальмологов Нижневар-
товской окружной клинической 

детской больницы благодарят пациенты:
«Не думала, что есть еще такие врачи, 

медсестры и вообще персонал! Спасибо 
всем огромное, а именно офтальмологи-
ческому отделению и врачу-офтальмоло-
гу Светлане Александровне Кузнецовой. 
Профессионал своего дела».

«Хотелось бы выразить огромную бла-
годарность Никите Анатольевичу Боль-
шакову за его профессионализм, добро-
желательность и прекрасное отношение 
к деткам во время приёма. Никита Ана-
тольевич – врач с большой буквы! Врач-
офтальмолог от бога. Понравился его под-
ход, всегда чётко, конкретно, по полочкам 
все рассказывает и показывает. Спасибо 
большое за ваш труд!» 

«Выражаю огромную благодарность 
всему персоналу отделения офтальмоло-
гии за чуткое отношение, сердечную теп-
лоту, профессионализм. Спасибо огромное 
нашему врачу Елене Валерьевне Карпее-
вой. Низкий вам поклон!»

Медицина есть царица наук, 
ибо здоровье, безусловно, необходимо 

для всего великого и прекрасного 
на земле. 
Ф. П. Гааз


